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Sermon 1 : Comprendre la Moisson 

Matthieu 13 :24-30 
 
Idée principale : La récolte est prête et sera récoltée par des moissonneurs désireux et 
désespérés de faire avancer le Royaume rapidement et intentionnellement. 

A. Introduction 
 
John Wesley a dit : "Donnez-moi cent hommes qui ne désirent rien d'autre que Dieu... et 
ceux-ci ébranleront les portes de l'enfer et établiront le royaume des cieux sur terre." 

• Ne désirons-nous rien d'autre que Dieu ? 
• Sommes-nous prêts à faire ce qu'il faut pour ébranler le monde entier pour le 

Christ ? 
 
Lisez Joël 3:12-13 de la NIV. 

B. La moisson est à la fois une saison (nom) et une action (verbe) 
 
En hébreu de l'Ancien Testament et en grec du Nouveau Testament, Harvest comporte à la 
fois les éléments SEASON et ACTION. 

 
Dans l'Ancien Testament, la traduction hébraïque du mot "moisson" est qatsir. La 

moisson est un processus de récolte à un moment donné, et se traduit littéralement par la 

récolte de brindilles ou de branches 

 

Dans le Nouveau Testament, la traduction grecque du mot "moisson" est therismos - 

moisson ; littéralement un temps de récolte ; au sens figuré, un temps de jugement où les 

sauvés sont rassemblés dans le ciel. 

 
Selon le dictionnaire Mariam-Webster, la moisson est définie comme une saison: 

• the SEASON for gathering in agriculturalcrops 

 
La récolte est définie comme une action: 

• l'ACTE de la récolte des cultures agricoles. 
 

Si vous êtes un agriculteur ou si vous connaissez l'agriculture, vous comprendrez que la 
période des récoltes est la saison la plus importante et la plus spéciale de toute l'année 
! La saison des récoltes est le moment où l'agriculteur récolte la récompense de son 
travail. 

Êtes-vous excité lorsque c'est le jour de paie ? 

• Certains travailleurs sont payés toutes les deux semaines ; d'autres sont payés 
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mensuellement ; d'autres encore sont payés à la fin d'un travail
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• La saison des récoltes est la saison où l'agriculteur a travaillé si dur et est prêt à récolter 
sa récolte et à être payé / gagner son salaire ! 

• La moisson était la saison la plus importante au temps de la Bible ! Elle était importante 
pour la survie ! 

 
C. La moisson des âmes est prophétisée dans l'Ancien Testament et 

expliquée et accomplie dans le Nouveau Testament 
 
Que récoltons-nous? 

• Nous récoltons des âmes! 
 
Le prophète Joël dans l'Ancien Testament a prophétisé que la moisson est mûre (prête), que 
les raisins sont prêts à être écrasés, et qu'il y aurait une grande méchanceté parmi le peuple! 
 

• Nous vivons une époque de malheur dans un monde qui est prêt pour la moisson ! 
• Le livre de Joël a prophétisé une récolte qui arrive à la fin des temps. 

 

Dans l'Apocalypse, et nous voyons cette prophétie s'accomplir. Lisez Apocalypse 14 :15. 

“La moisson est mûre et prête à être moissonnée…” 

• La moisson est PROPHÉTISÉE dans l'Ancien Testament et accomplie dans le Nouveau 
Testament à la venue de Jésus-Christ! 

 
Nous sommes à la fin des temps ! Covid a été une période de remise en question et de 
passage à une nouvelle saison. 

• L'accomplissement de la moisson de l'Ancien Testament est visible dans le livre de 
l'Apocalypse, chapitre 14, qui parle des "Anges de la moisson", qui sont les anges qui 
sortent en premier du temple dans le ciel (verset 17), comme l'ange qui a donné l'ordre 
de moissonner la terre, et le second de l'autel (verset 18). Comme auparavant, le premier 
ange porte une faucille pointue, et le second donne l'ordre de l'utiliser. 

 
La MOISSON est PRÊTE! 

D. Une moisson rapide et intentionnelle fait avancer le Royaume de Dieu 
 
Ne désirons-nous rien d'autre que Dieu ? 

• Nous montrons que nous désirons Dieu lorsque nous récoltons rapidement et 
intentionnellement, 

Les moissonneurs sont tellement pressés par Dieu qu'ils insistent pour être conduits par le Saint-
Esprit dans leur travail pour Dieu et pour prendre tout ce que le royaume de Dieu a pour eux ! 

•  La moisson exige de l'intentionnalité et d'être conduit par l'Esprit de Dieu. 
• Lorsque nous désirons Dieu plus que toute autre chose, la moisson vient naturellement. 
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Dans Matthieu 13 :24-30, nous trouvons Jésus racontant une parabole qui est appelée "La 
parabole de l'ivraie". Lisez-la, s'il vous plaît! 

E. L'avancement du royaume requiert le désir et le besoin de faire 
avancer le royaume rapidement et intentionnellement 

 
Matthieu11 : 12 dit : 

Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu'à présent, le royaume des cieux est forcé, et ce 
sont les violents qui s'en emparent. 

Ce verset parle du besoin des hommes et des femmes qui veulent voir le royaume de Dieu. 
Ils sont tellement en quête de Dieu qu'ils insistent pour prendre rapidement et 
intentionnellement tout ce que le royaume de Dieu a pour eux! 

• Chers moissonneurs, il est temps d'arrêter de rester sur les lignes de touche du 
terrain de football en tant que spectateurs. Il est maintenant temps de faire la 
moisson ! Il est temps de sauter SUR LE TERRAIN et de rejoindre le jeu ! Nous ne 
pouvons plus être des spectateurs du jeu, mais nous devons être dans le jeu ! (une 
analogie peut être faite avec tout sport en rapport avec la culture locale) 

• Il est temps de se lever et de sortir dans nos villes et nos nations pour séparer le blé de 
l'ivraie et prendre ce qui appartient à Dieu. 

• Il y a des hommes et des femmes mauvais qui ont besoin de Jésus. Dieu n'aime pas leurs 
actions, mais il les cherche tout comme il poursuit la seule brebis perdue. 

 

Église, la moisson est PRÊTE! 
• Matthieu 18:11 dit “Le fils de l'homme est venu chercher et sauver les perdus”! 
• Il y a un monde perdu et mourant dehors ! 
• Réveillons-nous et levons-nous, Eglise ! 
• Nous sommes dans une nouvelle ère, une nouvelle saison, une saison de Moisson en tant 

que Moissonneurs dans le Royaume de Dieu !! 

Apocalypse 14:15 dit: 

Et un autre ange sortit du temple, criant d'une voix forte à celui qui était assis sur la 
nuée : « Lance ta faucille, et moissonne; car l'heure de moissonner est venue, car la 
moisson de la terre est mûre. » 

F. Conclusion: Occupons-nous de la moisson! 
 
Mes amis, Jésus va bientôt venir pour une épouse qui est prête pour Lui. Il va balancer sa 
faucille (coutelas, etc.) et va récolter!
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• Les champs d'âmes sont mûrs mais les ouvriers (ou moissonneurs) sont peu nombreux. 

• S'il vous plaît, joignez-vous à moi pour lancer la faucille et récolter des âmes pour 
Jésus, car la moisson est mûre ! 

• C'est la volonté de Dieu de moissonner, alors occupons-nous avec désir et désespoir à 
moissonner des âmes pour Son royaume !! 

 

Invitation de clôture 

 
Appel au salut: Êtes-vous prêt lorsque Jésus reviendra pour son épouse ? Si Jésus devait 
revenir aujourd'hui, irez-vous avec lui au ciel? 

Appel à l'action: Êtes-vous prêt à répondre à l'appel de Dieu à aller dans les champs et à récolter 
des âmes ? Êtes-vous prêt à faire ce qu'il faut pour aller dans un monde perdu et mourant et 
gagner les perdus à tout prix tant que l'occasion se présente? 
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Sermon 2 :L'importance de la Moisson 

Matthieu9 :36-38 
 
Idée principale : La récolte est importante parce qu'elle est précieuse pour le cœur de Jésus, 
car elle offre un chemin de salut, menant à la croissance et à l'épanouissement 

 
A. Introduction 

 
On ne saurait trop insister sur l'importance de la Moisson. 

 
• Le fait que Jésus ait parlé à plusieurs reprises de la moisson signifie qu'elle était et est 

toujours précieuse pour son cœur. 
• Personne ne peut entrer au ciel sans la moisson. Nous faisons partie de la moisson 

lorsque nous acceptons Jésus-Christ comme notre Seigneur et notre Sauveur. 
• Nous participons à la moisson en partageant l'évangile ; c'est en participant à la 

moisson que nous donnons aux autres l'occasion de confesser Jésus comme Seigneur ; 
et c'est en participant à la moisson que nous formons les autres à apprendre comment 
répondre à leur appel et ainsi participer à la moisson également. 

• Afin de comprendre pleinement l'importance de la moisson, partageons cinq principes 
importants liés à la moisson. 

 
A. La moisson est DOULOUREUSE 

 
Matthieu 9:36 dit: 

 
“Voyant la foule, il fut ému de compassion pour elle, parce qu'elle était languissante et 
abattue, comme des brebis qui n'ont point de berger.” 

 
Souvent, nous voyons dans l'Écriture que Jésus a été ému de compassion et qu'il a 
pleuré, non pas pour lui-même, mais pour la condition spirituelle des autres. 

 
• Quand avez-vous été "blessé" ou avez-vous pleuré pour la dernière fois sur une famille 

perdue, un ami non sauvé ou un collègue de travail qui ne connaît pas Jésus comme 
Sauveur et Seigneur? 

 
Regarder les gens, que nous aimons et ceux que nous ne connaissons pas, aller en enfer est 
douloureux. 

 
• Il est douloureux de voir l'ennemi aveugler les yeux des gens à l'amour de Dieu. 
• Nous vivons dans un monde où la convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil 

de la vie dominent. 
• La prédication de la Croix est insensée pour ceux qui périssent. C'est douloureux ! Nous ne 

pouvons pas nous permettre de laisser cela se produire ! 
• Nous voulons un monde où personne ne vit et ne meurt sans le Christ. Nous refusons de 

laisser l'ennemi dominer
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Dieu transformera notre douleur en joie en moisson ! C'est pourquoi la Bible dit qu'il y a 
une grande joie et une grande allégresse dans le ciel lorsqu'un pécheur vient à se repentir. 
 
Par la suite, nous verrons... 

 
B. La Moisson est GRANDE. 

Matthieu 9:37 dit: 
 

“Alors il dit à ses disciples : La moisson est grande.” 
 

• Dans le verset précédent, nous avons vu que Jésus a regardé la foule. Ce mot 
"multitudes" est utilisé plus de 200 fois dans la Bible en rapport avec la moisson. 

• Il est très important de souligner qu'il n'y a pas de pénurie quand il s'agit de la moisson. 
Il y a des milliers et des millions de personnes qui ont encore besoin d'entendre 
l'Evangile. Dieu nous a appelés à participer à la vaste moisson. 

• Regardez autour de vous ; regardez votre lieu de travail, regardez le marché ; regardez et 
voyez la moisson ! Demandez à Dieu d'ouvrir vos yeux pour voir la moisson. Entendez 
les cris de l'humanité ; entendez les cris des désespérés ; entendez les cris de ceux qui 
cherchent Dieu ; entendez les cris....…. 

 
Beaucoup d'églises se sont tellement repliées sur elles-mêmes qu'elles ont perdu de vue la 
moisson juste devant leur porte de derrière. 

 
• Combien de temps allons-nous les abandonner ? 
• Combien de temps allons-nous leur tourner le dos ? 
• Combien de temps allons-nous ignorer l'appel de Dieu ? 
• Combien de temps laisserons-nous les autres aller en enfer ? 
• Combien de temps allons-nous permettre à Satan de continuer à "gagner" ? ….. 
• Combien de temps ? 

 
C'est le moment .... aujourd'hui est le jour du salut. 
 
Troisièmement, souvenez-vous…. 

 
C. La moisson ne peut pas être REPORTÉE 

 
Matthieu 9:37 dit: 

 
“Mais il y a peu d'ouvriers”. 

 
Dans la plupart des pays développés, lorsque la moisson est prête, les agriculteurs utilisent 
de grandes machines pour récolter leurs produits. 

 
• Historiquement, et dans de nombreux endroits du monde aujourd'hui, les agriculteurs 

font venir des travailleurs appelés "moissonneurs" pour les aider à récolter. D'autres 
agriculteurs ont recours à l'agriculture communautaire pour récolter leurs cultures. 
 

• Écoutez, nous pouvons utiliser des machines pour récolter les cultures, mais il faut des 
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gens pour moissonner des gens ! Il faut des gens pour répandre la semence de 
l'Evangile et il faut aussi des gens pour moissonner. 

 
• Si un agriculteur ne récolte pas les récoltes à temps et ne les apporte pas au marché, 

non seulement il perd le bénéfice, mais les récoltes seront totalement ruinées. 
 
Écoutez, si nous ne moissonnons pas les champs dans lesquels Dieu nous a placés, ce ne sont 
pas les récoltes et les produits qui seront abîmés ; ce sont les âmes individuelles qui seront 
perdues pour l'éternité. 

 
• En tant que chrétiens, nous devrions avoir le même état d'esprit. Si nous manquons une 

occasion de partager l'Evangile, nous risquons de ne plus jamais l'avoir. La moisson 
ne peut pas être reportée. 

 
La moisson est si importante que le Seigneur l'a dit avec insistance, 

 
D. La moisson nécessite LA PRIÈRE 

 
Matthieu 9:38 dit: 

 
“Priez donc le maître de la moisson.” 

 
· Le grand évangéliste et enseignant, Oswald Chambers, a dit : "La prière n'est pas une 
préparation pour le plus grand travail ; la prière est le plus grand travail.” 

 
Si nous étions plus nombreux à prier pour que les gens soient sauvés, nous serions plus 
nombreux à être sauvés. 

 
• La prière brise le joug. 
• La prière libère les gens. 
• La prière brise les barrières. 
• La prière libère les captifs. 
• La prière libère ceux qui sont en captivité. 

 
Quand avez-vous pris le temps de prier pour la moisson des âmes pour la dernière fois? 

 
• Chaque travailleur... chaque ministère de cette église doit être baigné dans la prière! 

 
E. La moisson requiert un PARTENARIAT 

 
Matthieu 9:38 dit: 

 
“D’envoyer des ouvriers dans Sa Moisson” 

 
Le travail de la moisson est l'œuvre de Dieu dont il nous permet de faire partie. Nous nous 
associons à Dieu lorsque nous participons à la Moisson. 

 
• Une définition des mots utilisés dans Matthieu 9:38 est "envoyer des ouvriers", c'est-
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à-dire "les chasser par la force.” 

Parler aux gens de notre merveilleux Sauveur est non seulement une bénédiction et un 
privilège, mais c'est aussi notre responsabilité. 

 
• Nous devons nous souvenir que lorsque nous nous engageons à être un "Moissonneur", 

nous ne nous associons pas seulement à Dieu en partageant sa Parole, mais nous nous 
associons au Saint-Esprit pour faire le travail. Nous ne pouvons pas y aller par nos propres 
forces. Nous devons compter sur la puissance du Saint-Esprit pour nous déplacer et 
travailler en nous et à travers nous. 
 

• C'est le travail de l'église... chaque né de nouveau, enfant de Dieu acheté par le sang pour 
être dans la moisson. Pas seulement le travail du pasteur... pas seulement les quelques 
diacres ou les membres de l'équipe d'évangélisation qui doivent sortir. mais chaque 
chrétien a la responsabilité de partager l'Evangile... 

 
 

• Enfin, pour participer à la moisson, il faut être partenaires les uns des autres. 
 

F. Conclusion 
 
La moisson est d'une telle importance que nous devons faire tout notre possible pour être 
un moissonneur à tout prix ! 
 
Je mets au défi chaque membre de Harvest Intercontinental Ministries Unlimited de 
chercher un partenaire qui vous responsabilise et qui sortira en témoin avec vous. 

 
Invitation de clôture 
 

• Tout d'abord, s'il y a quelqu'un ici aujourd'hui qui n'est pas entré dans cette relation 
personnelle avec Dieu par son Fils Jésus-Christ, c'est bien vous qui en avez l'occasion en 
ce moment. Venez et recevez son pardon par la foi en sa mort, son enterrement et sa 
résurrection. 

• Deuxièmement, certains ici présents ne sont pas engagés dans la moisson. Pouvez-vous 
faire la promesse à Dieu de devenir moissonneur ? Je m'engage ce matin à être un 
"moissonneur". Vous joindrez-vous à moi ? 

 
Prions! 
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Sermon 3 :Les Exigences de la Moisson 

Marc4 :26-29 
 

Idée principale : Une récolte réussie est une collaboration entre Dieu et le croyant qui coopère 
pour la récolte et nécessite une stratégie surnaturelle avec un processusintentionnel du 
royaume! 

 
A. Introduction 

 
La Moisson est un processus spirituel et pas seulement un événement. 

 
• Parfois, nous dépendons de programmes au sein de l'église pour nous aider à gagner des 

âmes. La Bible nous dit que la moisson des âmes est plus un processus qu'un événement, 
mais les deux sont importants. 

• Oui, il y a des événements qui sont nécessaires pour obtenir une récolte, mais il y a un 
processus de royaume pour y parvenir. 

 
Voyons ce qu'il faut faire pour obtenir une moisson ! 

 
Marc 4:26-29 est souvent appelé la parabole de la graine qui pousse. Elle dit: 

 
26Il dit encore : Il en est du royaume de Dieu comme quand un homme jette de la semence 
en terre. 27qu'il dorme ou qu'il veille, nuit et jour, la semence germe et croît sans qu'il 
sache comment. 28La terre produit d'elle-même, d'abord l'herbe, puis l'épi, puis le grain 
tout formé dans l'épi. 29et, dès que le fruit est mûr, on y met la faucille, car la moisson est 
là.” 

 
Le mot "moisson" a beaucoup moins de sens aujourd'hui qu'autrefois, mais c'est un 
concept essentiel dans le Royaume ! 

 
• Jésus aimait utiliser des histoires agricoles pour illustrer des principes spirituels. 
• Il commence par l'histoire du semeur, qui montre à nos cœurs la vérité de la semence, du 

sol et du semeur. Ensuite, il nous enseigne le principe de la culture et de la récolte. Enfin, 
Jésus raconte une histoire pour illustrer le potentiel de la récolte. 

 
Au verset 26, Jésus commence par ces mots : "Le Royaume de Dieu est ainsi.” 

 

• À partir des illustrations sur l'agriculture, Jésus communique un processus qui 
implique que le Saint-Esprit et les moissonneurs se réunissent pour atteindre 
un seul but ! 

 

Apprenons QUATRE exigences de la moisson, à savoir : la Planification, le 
Processus, la Cueillette et la Conservation. 
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B. La Moisson requiert une planification 

Dans Luc 14 Jésus dit: 
 

“Qui construit une maison ou part à la guerre" sans planification adéquate?” 
 
Certaines personnes pensent qu'il n'est pas spirituel de planifier, pourtant Jésus dit : "Faites des 
plans et comptez le coût, sinon vous pourriez vous sentir gêné et/ou subir une défaite". Donc, 
tenez compte de ces 3 choses lorsque vous planifiez la récolte : 
 
Commencez par la fin et posez-vous la question : 

 
• Que plantez-vous? 
• Qu'attendez-vous, que voulez-vous et désirez-vous dans la vie ? Êtes-vous un planteur ? 
• Prévoyez-vous intentionnellement de planter des graines dans la vie d'autres personnes qui 

donneront des résultats royaux ? 
• Lorsque votre vie arrivera à son terme, que vous dira le Seigneur ? Quel impact auriez-

vous eu sur les vies sur cette terre ? 
• Qui emmenez-vous au ciel avec vous ? 
• Où plantez-vous? 

 
Dieu veut que nous plantions sur une bonne terre ! 

 
• L'Écriture nous dit que le semeur met la semence en terre. Le mot pour " sur " est traduit 

de plusieurs façons, " à propos de, sur, à, au, sur ", mais celui qui semble convenir est " 
DANS ". C'est-à-dire, dans le sol. L'agriculteur a planté la semence à l'endroit où il 
savait qu'elle pousserait. Il n'est pas nécessaire d'avoir de l'imagination pour savoir que 
l'agriculteur a préparé le sol pour s'assurer qu'il produise une grande récolte. Nous 
ferions mieux de planter à l'endroit où elle va pousser. Harvest Intercontinental 
Ministries Unlimited est un bon sol. Plantez ici ! Récoltez ici! 

 
Quand prévoyez-vous de commencer à planter ? 

 
• Le moment est venu ! 
• L'agriculteur plante toujours à la bonne saison de l'année. Si nous voulons faire une 

différence dans notre monde, nous devons planter la bonne semence qui est la semence de 
l'évangile, la semence de la foi, la semence d'une vie nouvelle et la semence de la 
chrétienté. 

• Ne vous y trompez pas : Demain n'est pas promis. Le moment est venu de planter ces 
semences. C'est maintenant le jour du Salut! 

 
C. La moisson exige un processus 

La récolte est la réunion du processus de l'esprit de Dieu avec le moissonneur. Nous sommes 
responsables de la plantation et ensuite Dieu fait quelque chose de mystérieux ! IL provoque 
la croissance. 
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Progrèscontre processus : 
 
Arrêtez de voir votre foi à travers la lentille des "programmes" et de la voir à travers 
la lentille du "processus". 

 
• Nous n'avons pas besoin de programmes pour faire de nous ce que Dieu veut que 

nous soyons, tout comme un enfant n'a pas besoin de programme pour devenir un 
adulte. 
 

• Dans notre corps, un processus est à l'œuvre pour nous faire mûrir, et tout ce que 
nous avons à faire est de manger correctement, sainement et copieusement, ce qui 
fait que les processus prennent le dessus. Quel est le processus nécessaire pour 
atteindre les gens pour Jésus ? 

 
 
Il y a trois parties au processus qui fonctionnent ensemble. 

 
• La Bonne Graine 

 
• Tout commence avec la graine. Est-elle saine ou bonne ? Semer une mauvaise 

graine, c'est récolter une mauvaise récolte. 
• La semence que nous devons planter est la Parole de Dieu. C'est Sa Parole qui 

peut apporter la guérison, l'aide et l'espoir. Elle peut commencer petite comme un 
grain de moutarde et ensuite devenir énorme parce que c'est Sa Parole. 

• La Bible dit que "l'herbe peut se flétrir, les fleurs se faner, mais la parole de Dieu 
demeure éternellement" (Esaïe 40:8). Tout comme nous devons planter du poivre, 
des pois ou même des tomates pour recevoir ces produits, nous devons avoir la 
parole de Dieu dans notre cœur. 

 
• Le Sol Riche 

 
• En jardinage, le sol est dit "riche" lorsqu'il est bon, mou et propice à la 

croissance. 
• Il arrive que le jardinier détruise le sol qui ne contient pas les ingrédients 

nécessaires à la croissance. Il peut y ajouter de l'engrais, de l'eau, des nutriments 
et d'autres produits chimiques qui pourraient modifier le caractère du sol. En 
changeant le caractère du sol, il le rend riche et prêt. 

• Le Saint-Esprit fait le travail d'adoucir le sol. Il prépare le cœur pour que 
la Parole puisse être plantée. Il condamne le péché, la justice et la droiture. 
Il rend le sol riche. 

• Quand le sol est riche et prêt, vous pouvez le voir ; vous pouvez dire qu'il est 
temps de planter. La couleur change, le temps change, les conditions pour 
planter sont bonnes.... En bas, la terre riche! 

 
• Le Semeur Fiable 

 

• Nous avons dit plus tôt : "Si nous voulons avoir une bonne récolte, la semence que nous 
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devons semer est la parole de Dieu. Si la semence doit être bonne, le semeur doit être 
fiable. 

• Dieu a pris Sa merveilleuse parole, qui change la vie et sauve l'âme, et nous a confié le soin 
de la semer. Est-ce que cette semence est semée par vous et moi ? 

 

S'il vous plaît, maîtrisez ce processus ! 
 

• Ceux d'entre nous qui ont reçu et donc, possèdent la parole de Dieu ne sont pas 
identifiés dans les écritures comme les gardiens de la parole (Dieu peut garder Sa 
parole), mais nous sommes identifiés à plusieurs reprises comme le semeur de la 
parole. Dieu s'attend à ce que nous semions Sa parole fidèlement et régulièrement. 

 
L'Ecriture nous le dit dans Hébreux 4:12: 

 
“Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque 
à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et moelles; elle 
juge les sentiments et les pensées du cœur.” 

 
Nous semons la graine en partageant la Parole de Dieu par la direction du Saint-Esprit. 

 
• Ceux d'entre nous qui ont reçu et donc, possèdent la parole de Dieu ne sont pas 

identifiés dans les écritures comme les gardiens de la parole (Dieu peut garder Sa 
parole), mais nous sommes identifiés à plusieurs reprises comme le semeur de la 
parole. Dieu s'attend à ce que nous semions Sa parole fidèlement et régulièrement. 

 

 
D. La moisson exige une bonne cueillette 
 

Cela peut sembler un peu banal (pas grand-chose) et certainement pas un concept 
intellectuel. Mais même si cela peut paraître banal, c'est toujours vrai (et nécessaire). 
 
Lorsque le sol est travaillé, que les semences sont plantées, que la récolte est prête et 
qu'aucun travailleur ne se présente pour apporter la récolte, les résultats seront 
dévastateurs. La "cueillette" doit avoir lieu. La cueillette comprend trois choses : 

 
 

• Le timing 
 

o "Quand la récolte est prête". Dans l'histoire de Jésus et de la femme au puits 
(Jean 4), Jésus dit à ses disciples : "Ne dites pas que la moisson est dans quatre 
mois, ouvrez les yeux et voyez les champs, ils sont mûrs pour la moisson. 

o Ne vous y trompez pas, quand les champs seront correctement ensemencés, la 
récolte sera prête ! Il y a quelque chose d'intéressant dans le choix du moment de 
la récolte, tous les fruits ne sont pas prêts en même temps. Nous devons rester 
concentrés sur les champs et les fruits attendus pour être prêts pour la récolte. 
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• Les Outils 

 
o “"Il envoie chercher la faucille." Une faucille a un petit manche (environ 

15 à 20 cm), auquel est jointe une lame courbée. Le moissonneur prend la 
faucille d'une main et tient un bouquet de plantes dans l'autre main (ou 
avec un bâton de bois) et fait glisser les tiges pour rentrer la récolte dans 
son sac. 

Voici l'image spirituelle : Tout d'abord, l'épée de l'esprit doit faire son travail de 
faucille pour détacher l'âme perdue des choses de ce monde. 

 
o Ensuite, la forme de la faucille, lorsqu'elle est utilisée avec douceur, peut être 

utilisée pour embrasser et recueillir. Nous n'avons pas besoin d'être le coup dur de 
la conviction et de la conversion ; le Saint-Esprit s'en chargera. Nous pouvons 
ensuite recueillir le fruit, l'étreindre et le sortir du champ pour le mettre dans la 
grange (église) et en prendre soin. 

 
• La Colette 

 
o “La moisson est arrivée." Il est évident que la récolte que nous recevons 

aujourd'hui provient en grande partie des semailles des autres. Mais n'oubliez 
pas de "voir les champs qui sont mûrs et prêts". Si nous sommes vigilants et 
prêts, il y a une récolte à recevoir aujourd'hui. Au fait, Jésus dit que la récolte 
est toujours abondante, pleine et volumineuse. Le problème est que la "prise" 
(la récolte) n'est limitée que par le nombre de travailleurs volontaires. Pensez 
aux ramifications de cette vérité. Peu de travailleurs signifie des fruits 
gaspillés. 

 
C. La moisson requiert la préservation 

Nous vivons à une époque où beaucoup essaient de préserver un grand nombre de 
choses, certaines bonnes et d'autres mauvaises. En ce qui concerne la récolte, il est 
important que nous fassions un peu de "conservation". Voyons pourquoi? 

 
• L'image de l'Agriculture 

 
o C'est le modèle naturel et ce que nous appelons le modèle normal de 

l'agriculture. Nous prenons soin des semences afin de pouvoir disposer de 
nourriture pour cette année mais aussi pour les semis de l'année prochaine. 
Lorsque les semences et le sol sont bons et que le semeur se contente de 
semer, la récolte est productive. 

 
• Le Processus Spirituel 

 
o L'enjeu est bien plus important dans le domaine spirituel que dans le domaine 

agricole. Si nous faisons des erreurs dans le processus agricole, certains aliments 
ne seront pas récoltés. Cependant, si nous nous trompons dans le domaine 
spirituel, des âmes sont perdues pour l'éternité. 

o Nous devons préserver la pensée que le Seigneur nous veut dans la Moisson ; 
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nous devons préserver la pensée que Dieu dépend de nous pour cultiver la 
Moisson ; nous devons préserver la pensée que les âmes seront perdues sans 
notre intervention ou notre implication en tant qu'instruments de Dieu ; nous 
devons préserver la pensée que les Moissonneurs nous le sommes et nous le 
seront toujours. 

o Nous devons préserver la pensée que nous voulons vivre dans un monde où 
personne ne vit ou ne meurt sans le Christ. 
 
 
 

D. Conclusion 

 
Quels sont vos projets pour participer à la Moisson? 

 
• Quel est le processus que vous avez mis en place pour assurer une bonne récolte ? 
• Comment prévoyez-vous de faire la récolte ? 
• Quel empreinte prévoyez-vous de préserver? 
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Sermon 4: Le rôle du Saint-Esprit dans la moisson 

Jean 16:7-14 
 

Idée principale : Une récolte réussie implique la personne, le pouvoir, la conviction, la 
sagesse et la direction du Saint-Esprit! 

 
A. Introduction 

Nous avons besoin du Saint-Esprit pour participer àla moisson. 
 

Qui est le Saint-Esprit ? 

Il est la troisième personne de la Trinité. Il est celui qui vit en nous et nous permet de faire la 
volonté du Père. Sans Lui, nous ne pouvons rien faire, mais avec Lui, nous pouvons TOUT 
faire! 

 
B. Le Saint-Esprit nous donne la force et l'audace de participer à la moisson 

 
Comment le Saint-Esprit nous rend-il efficaces ? 

 
• Le Seigneur Jésus a demandé aux disciples d'attendre à Jérusalem qu'ils soient remplis 

du Saint-Esprit. Il savait que sans la puissance du Saint-Esprit, ils ne seraient pas des 
moissonneurs ou des témoins efficaces pour lui. 

 
Le Saint-Esprit donne la force et l'audace pour faire face à toute opposition. 

 
• Sans l'Esprit Saint, ces disciples avaient fui dans la peur et renié Jésus lors de sa 

crucifixion. Même s'ils avaient écouté tous les enseignements de Jésus et vu tous ses 
miracles, ils n'avaient toujours pas la force de défendre Jésus à l'heure de l'épreuve. 
 

• C'est pourquoi Jésus leur a demandé d'être d'abord remplis de la puissance du Saint-
Esprit avant qu'ils ne commencent à témoigner pour lui. Après avoir reçu le Saint-
Esprit, les disciples étaient prêts à mourir en martyrs pour Jésus. 

 
C. Le Saint-Esprit apporte la conviction pendant la moisson 

 
Le Saint-Esprit est la troisième personne de la trinité et son travail consiste à convaincre les cœurs 
des pécheurs. 

 
Dans Jean 16 :7-14 Jésus décrit le rôle du Saint-Esprit. Il dit : 

 
7Cependant je vous dis la vérité : il vous est avantageux que je m'en aille, car si je ne m'en 
vais pas, le consolateur ne viendra pas vers vous; mais, si je m'en vais, je vous 
l'enverrai.8Et quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la 
justice, et le jugement : 9en ce qui concerne le péché, parce qu'ils ne croient pas en moi. 

 
10la justice, parce que je vais au Père, et que vous ne me verrez plus. 
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11le jugement, parce que le prince de ce monde est jugé. 

 
12J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais vous ne pouvez pas les porter 
maintenant. 

 
13Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité; 
car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous 
annoncera les choses à venir. 

 
14Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera. 

 
En tant que Moissonneurs, nous sommes chargés de partager la Parole avec amour et compassion 
comme l'a fait Jésus. Lorsque nous le faisons, le Saint-Esprit prend le contrôle de leur cœur et les 
attire vers la connaissance salvatrice de Jésus. 

 
D. Le Saint-Esprit donne la sagesse aux moissonneurs 

 
La connaissance et la sagesse travaillent ensemble 

 
• La connaissance des faits dans la parole de Dieu est importante, mais pas suffisante 

à elle seule. Il est très important de disposer d'une sagesse surnaturelle pour savoir 
comment appliquer Sa parole, comment la partager. 

 
Le Saint-Esprit est celui qui donne à un moissonneur la sagesse de savoir quelle Écriture ou 
illustration utiliser pour percer le cœur d'un pécheur à qui il exerce son ministère. 

 
• Le Saint-Esprit nous réconforte et nous encourage également lorsque nous sommes 

confrontés à l'opposition, à la persécution et à la souffrance pour l'amour de l'Évangile. 
 
Le Saint-Esprit donne aux croyants le pouvoir de dire des 

mots 

Matthieu 10:16-20 dit: 

16“Voici, je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez donc prudents 
comme les serpents, et simples comme les colombes.17Mettez-vous en garde contre les 
hommes; car ils vous livreront aux tribunaux, et ils vous battront de verges dans leurs 
synagogues. 18vous serez menés, à cause de moi, devant des gouverneurs et devant des 
rois, pour servir de témoignage à eux et aux païens. 19Mais, quand on vous livrera, ne 
vous inquiétez ni de la manière dont vous parlerez ni de ce que vous direz : ce que 
vous aurez à dire vous sera donné à l'heure même; 20car ce n'est pas vous qui parlerez, 
c'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous. 

 

Lorsque vous serez confrontés à une opposition, l'Esprit Saint vous remplira de sagesse, tout 
comme il a rempli Étienne de sagesse. 
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Actes 6 :8-10 dit : 
 

8Etienne, plein de grâce et de puissance, faisait des prodiges et de grands miracles 
parmi le peuple. 9Quelques membres de la synagogue dite des Affranchis, de celle des 
Cyrénéens et de celle des Alexandrins, avec des Juifs de Cilicie et d'Asie, se mirent à 
discuter avec lui. 10mais ils ne pouvaient résister à sa sagesse et à l'Esprit par lequel il 
parlait. 

 
Le Saint-Esprit donne le genre de sagesse d'Etienne pour amener une grande récolte. 
 
 

E. Le Saint-Esprit dirige et guide les moissonneurs 
 
Le Saint-Esprit nous guide et nous dirige lorsque nous sortons pour prêcher l'Evangile. 
Il nous dira où aller et où ne pas aller selon la volonté de Dieu. 

 
• Le Saint-Esprit nous aide également à prier selon la volonté de Dieu avant que nous 

sortions pour témoigner chaque jour et lorsque nous sommes sur le terrain. C'est 
pourquoi Jésus a dit à ses disciples de ne pas quitter Jérusalem avant d'avoir reçu le 
Saint-Esprit. 

 
o Marcher dans la volonté et le plan de Dieu ne peut se faire que sous la conduite 

du Saint-Esprit. C'est Lui qui connaît la volonté de Dieu et qui nous la fait 
connaître. Dans Jean 14:16-17, nous lisons que Jésus a dit : "Je demanderai au 
Père, et il vous donnera un autre consolateur, d'être avec vous pour toujours, 
l'Esprit de vérité, que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit ni ne le 
connaît. 

 
• Vous le connaissez, car il habite avec vous et il sera en vous". Le mot "aide" 

(avocat, conseiller ou consolateur dans d'autres traductions) vient du grec parakletos. 
 

o Ce terme désigne une personne appelée aux côtés d'une autre. Il inclut l'idée de 
celui qui réconforte et assiste. 

 
Romains 8:26-27 dit: 

 
• 26 De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce 

qu'il nous convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par 
des soupirs inexprimables. 27 et celui qui sonde les cœurs connaît quelle est la pensée 
de l'Esprit, parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints. 

 

F. L'Esprit Saint donne le discernement aux moissonneurs 
 
Le discernement que nous recevons du Saint-Esprit en tant que moissonneurs est de 
reconnaître la voix de Dieu et la voix de Satan. Jésus a discerné le moment où Pierre a eu 
une révélation de Dieu. 

 
• Mais il a aussi discerné quand le diable a parlé par l'intermédiaire de Pierre. 
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• Nous devons être prudents car Satan est un trompeur et peut se transformer en ange de 
lumière pour tromper le peuple de Dieu. 

• Dans le champ, un agriculteur doit connaître l'herbe de la récolte réelle. De même, les 
moissonneurs doivent savoir et discerner qui est croyant, qui a besoin de prier pour que 
les jougs soient brisés, quand et comment prier. En d'autres termes, nous devons être 
capables de discerner ce qui est devant nous et être conduits par le Saint-Esprit à le traiter 
spirituellement. Priez pour le don du discernement. 

 
(Références croisées : 1 Jean 26-27, Matthieu16 :13-23, Jean 2:23-25, Matthieu 22:15-22, Marc 
2:1-12, Luc 20:19-26, 2 Corinthiens 11:13-15, Galates 3:1-3, 1 Rois 13:1-34, Jean 21:17- 
23, Jean 8:44, Matthieu 24:11, Matthieu 7:15-20.) 

 
G. Le Saint-Esprit produit le fruit de l'esprit dans la vie des moissonneurs 

 
Pour être des moissonneurs efficaces et performants, nous avons besoin du fruit de l'Esprit 
Saint. 

 
• Certaines personnes acceptent le Christ immédiatement lorsque le message de l'Évangile 

est partagé. Mais pour d'autres, cela prendra du temps. Ils auront besoin de plus de 
"preuves". Ils voudront en examiner davantage ; regarder nos vies en tant que 
moissonneurs. 

• Dans ces situations, nous devons montrer le fruit de l'Esprit Saint : l'amour, la 
joie, la paix, la tolérance, la bonté, la bienveillance, la fidélité, la douceur et la 
maîtrise de soi. 

 
(Lire Galates 5:22-23, Matthieu 7:21-23, Matthieu 27:1-10, Éphésiens 6:10-18.) 

 
H. Conclusion 

 
• Avez-vous été rempli du Saint-Esprit avec l'évidence du parler en langues ? Avez-vous 

reçu le Baptême du Saint-Esprit ? Si ce n'est pas le cas, laissez-moi vous en donner 
l'occasion. (Prenez le temps de prier pour le Baptême du Saint-Esprit). 

• Priez également pour que le Saint-Esprit manifeste sa puissance dans la vie du peuple de 
Dieu qui consacre sa vie à être moissonneur. 
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Sermon 5: L'Esprit des Moissonneurs 

Philippiens 2:5-11 

 
Idée principale : Un moissonneur a un esprit stratégique et est rempli de la sagesse du Saint-
Esprit qui le rend efficace dans ce qu'il fait. 

 
A. Introduction 

 
Notre façon de penser détermine notre comportement. 

 
Quelle doit être notre mentalité en tant que moissonneur ? Comment un moissonneur ou 
un gagnant d'âme devrait-il penser aux personnes/âmes perdues? 

 
Le mot "état d'esprit" signifie : 

 
• Un ensemble d'attitudes établies ; une attitude ou une inclinaison mentale ; un état d'esprit 

fixe. 

 
Il s'agit simplement de la manière dont nous avons établi notre pensée. 

 
Philippiens 2:5-11 di: 

 
5Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ: 

 
6lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal 
avec Dieu; 
7mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable 
aux hommes. 
8et ayant paru comme un simple homme, il 
s'est humilié lui-même, se rendant obéissant 
jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la 
croix! 

9C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement 
élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus de 
tout nom, 
10Afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse 
dans les cieux, sur la terre et sous la terre 
11et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, 
à la gloire de Dieu le Père. 
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Établissons notre pensée en ayant le même état d'esprit que Jésus-Christ! 

 
• Un moissonneur efficace a l'esprit fixé sur le Christ et comprend que Dieu lui a 

déjà donné tout ce dont il a besoin pour réussir à gagner des âmes. 

 
• Un moissonneur efficace sait qu'il est qualifié pour participer à la récolte. Il 

comprend qu'il est sage de gagner des âmes! 

 
Prov. 11:30 dit: 

 
• “Le fruit du juste est un arbre de vie, Et le sage s'empare des âmes.” 

 
Alors que beaucoup attendent un appel, un moissonneur sait qu'il a déjà reçu l'appel et que 
Dieu a donné tout ce qui est nécessaire pour répondre à l'appel. 
 
Enfin, il sait qu'il ne doit pas prendre le rejet personnellement lorsqu'il partage le Christ 
avec d'autres. 

 
• Lorsqu'il est rejeté, c'est le Seigneur et Sa Parole qui sont rejetés, et non vous. 

Il faut s'attendre à un rejet. Jésus a été rejeté et nous le serons aussi. Le rejet 
n'est pas révélateur de nos échecs ou de nos incapacités en tant que 
moissonneur. 

 
B. En gardant ces choses à l'esprit, examinons au moins sept mentalités 

clés qu'un moissonneur doit avoir pour être efficace et agréable à 
Dieu. 

1. Chaque personne est un candidat pour le message de l'Evangile 

 
Dans Colossiens 1:28 dit, 

28C'est lui que nous annonçons, exhortant tout homme, et instruisant tout homme en toute 
sagesse, afin de présenter à Dieu tout homme, devenu parfait en Christ. 

 
Paul explique que tout le monde est candidat à l'évangile. Peu importe qui est la personne (riche, 
pauvre, noir ou blanc). Tout le monde a une âme. Dieu ne respecte pas la personne. Notre 
mentalité devrait être de présenter l'évangile à quiconque le Seigneur nous amène. 

 
2. Certaines personnes ne seront pas sauvées 

 
Cela peut être difficile à traiter, mais la réalité est que tout le monde ne sera pas sauvé 
lorsque nous partagerons l'Evangile. 
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Matthieu 7:12-13: 
 

12 out ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour 
eux, car c'est la loi et les prophètes.13 Entrez par la porte étroite. Car large est la 
porte, spacieux est le chemin qui mènent à la perdition, et il y en a beaucoup qui 
entrent par là. 

 
Certains ne choisiront pas la porte étroite. Cependant, cela ne doit pas nous décourager. 

 
• Si nous sommes témoins d'une centaine de personnes, toutes ne seront pas sauvées, 

mais certaines le seront. Nous ne savons pas qui le fera, mais cela ne devrait pas 
nous décourager de partager sur le Christ. 

 

3. Nous nous devons d’annoncer la bonne nouvelle aux 

perdues 

Romains 1:14dit: 

• 14Je me dois aux Grecs et aux barbares, aux savants et aux ignorants. 

 
Nous devons être des chercheurs, des chercheurs de ceux qui ont besoin d'être sauvés. 

 
• Nous le devons à ces derniers et nous devrions les rechercher. Lorsque vous avez 

une dette, nous la payons. Nous sommes obligés de prêcher l'Evangile en vertu de 
la possession, de la connaissance et de la grâce. Il nous a été confié de prêcher cet 
Evangile. 

 
4. Nous n'avons pas à nous soucier de provoquer une conversion. Nous avons 

seulement besoin de partager l'Évangile. 

 
Ce n'est pas nous, mais Dieu qui change le cœur d'une personne. C'est Dieu 

qui fait le plus gros du travail. 

1 Corinthiens 3:6 dit: 

6J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître. 

 
Votre éloquence, vos connaissances, votre témoignage et votre style de vie ne sauvent 
personne. C'est Dieu qui fait le salut. 

 
5. Semer la graine ou témoigner est une récompense et n'est pas facultatif (Lisez I Cor. 9:16- 
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17) 

 
Nous sommes récompensés si nous le faisons, mais ne pas le faire n'est pas une option. 

 
• Nous ne pouvons pas choisir et l'ajouter ensuite à notre arsenal spirituel. La Grande 

Commission nous commande de partager l'Évangile. 
 

I Corinthiens 9:16-17dit: 

 
16 Si j'annonce l'Evangile, ce n'est pas pour moi un sujet de gloire, car la nécessité m'en 
est imposée, et malheur à moi si je n'annonce pas l'Evangile! 17 Si je le fais de bon 
cœur, j'en ai la récompense; mais si je le fais malgré moi, c'est une charge qui m'est 
confiée. 

 
6. L'évangélisation doit être considérée comme un processus visant à découvrir ce 

que Dieu a déjà prévu. 

 
Il y a des gens dans cette ville qui sont prêts à être sauvés. Dieu a déjà fait le travail dans 
leur cœur et ils sont prêts à être "récoltés.” 

 
• Tout ce que nous avons à faire, c'est de sortir. 

• La récolte est mûre, mais les ouvriers sont peu nombreux.... 

• Certains ne seront peut-être pas prêts avant l'année prochaine, mais nous sommes appelés 
à témoigner de "quiconque". 

• Il s'agit d'une "mission de recherche et de sauvetage". 

• Si nous devons frapper à mille portes pour trouver celui qui est en question, ce n'est pas 
grave. 

• Dieu nous a déjà précédés et a fait le travail. 

• Les gens sont prêts.Réveillez-vous chaque jour et dites : "Esprit de Dieu, conduis-moi à la 
bonne personne. Je dois trouver cette personne.” 

 
7. Si nous nous taisons, les gens iront en enfer et nous serons tenus 

responsablesPersonne ne croira tant qu'ils n'auront pas entendu, et ils 

n'entendront pas tant que personne ne leur dira rien. 

Ezéchiel 3:18dit: 

“Quand je dirai au méchant : Tu mourras ! si tu ne l'avertis pas, si tu ne parles pas pour 
détourner le méchant de sa mauvaise voie et pour lui sauver la vie, ce méchant mourra 
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dans son iniquité, et je te redemanderai son sang.” Lisez aussi Romains 10:14- 15. 

 
Nous ne sommes pas responsables de leur réponse, mais nous sommes responsables de 
leur dire que la vérité qui a la capacité de les libérer. 

 
Prov. 24: 11-12 dit: 

 
o “Délivre ceux qu'on traîne à la mort, Ceux qu'on va égorger, sauve-les! Si tu dis : Ah! nous 

ne savions pas!... Celui qui pèse les cœurs ne le voit-il pas? Celui qui veille sur ton âme ne 
le connaît-il pas? Et ne rendra-t-il pas à chacun selon ses œuvres?” 

 
C. Conclusion 

 
Jésus était un gagneur d'âmes (1 Tim.1:15 ; Lc.19:10). Le battement du cœur de Dieu est 
le gain d'âme (Luc 19:1-10 ; Mt. 9:35ss). Le gain d'âme est le plus grand appel et chaque 
croyant est appelé à apporter la lumière de la parole de Dieu aux incroyants (1 Tm. 3 ; 1 
Tm. 6:12). 

 
1. Nous devons être stratégiques dans le plan rédempteur de Dieu. Jésus a dit : "occupez-vous 

jusqu'à ce que je vienne" (Luc 19:13). 
2. Nous devons être des "pêcheurs" d'hommes (Marc. 1:17) 
3. Nous ne devons pas porter de jugement. (Jean 3:17) Nous ne sommes pas le Saint-Esprit. 

Notre mentalité doit être de pêcher le poisson avant d'essayer de le nettoyer. Personne 
n'attrape du poisson propre. 

4. Nous devons pratiquer le gain d'âme (2 Cor. 5:10-11 ; Matt. 11:12 ; Jude 1:23). Il s'agit 
d'amener les gens à un point de décision. Cela implique la présence, la proclamation et la 
persuasion. 

5. Nous plaisons à Dieu lorsque nous participons à la moisson. 
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Sermon 6: Les moyens de participer à la moisson 

I Pierre 3:15 

 
Idée principale : La meilleure façon de participer à la moisson est d'avoir une réponse prête 
pour l'espoir qui est en vous. 

 
A. Introduction 

 
Les moissonneurs sont prêts à apporter la récolte! 

 
• Êtes-vous prêt à participer à la Moisson? 

 
I Pierre 3:15 dit: 

 
Mais sanctifiez dans vos cœurs Christ le Seigneur, étant toujours prêts à vous 
défendre, avec douceur et respect, devant quiconque vous demande raison de 
l'espérance qui est en vous. 

 
Certains croyants ont des façons de penser incorrectes lorsqu'ils sont mesurés à la Parole de 
Dieu. 

 
o Certains pensent que Dieu fera entrer les gens dans le royaume avec ou sans eux. 
o Oui, en effet, Dieu fait toutes choses et Il les fait bien, mais Il a choisi de s'associer 

avec nous pour faire entrer la moisson. 
o NOUS SOMMES LES PRINCIPAUX MOYENS qu'Il utilise pour amener les autres 

à Sa connaissance salvatrice. 
o Nous pouvons décider d'être utilisés par Lui ou décider d'ignorer la moisson et de 

laisser l'humanité mourir sans Lui. 

 
Posez-vous la question : Quand a-t-on parlé de Jésus pour la dernière fois? 

 
o Il y a ceux qui pensent qu'ils peuvent participer à la moisson sans planter une seule 

graine (la Parole de Dieu). Ils affirment que "je n'ai pas besoin de sortir pour parler de 
ma foi aux autres ; ma foi est privée". Remercions Dieu que quelqu'un ait pris le 
temps de rendre sa foi publique en la partageant avec vous et moi. C'est pourquoi 
nous sommes des croyants aujourd'hui. 

 
o Pourtant, il y a ceux qui prétendent : "Il existe différents moyens 

d'évangélisation ou de récolte. J'ai mon style et il fonctionne pour moi.” 
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Alors, abordons la question de "Quels sont les meilleurs moyens d'évangélisation ou de 
participation à la moisson? 

 
o La réponse est simplement : "Le meilleur moyen ou la meilleure façon est celui qui 

présente clairement l'évangile et demande une réponse". Si l'on n'explique pas l'évangile 
et si l'on ne demande pas à la personne de répondre à l'évangile, alors il n'y a pas 
d'évangélisation. 

 
Si vous avez été dans l'église pendant un certain temps, vous avez probablement 
entendu dire qu'il existe de multiples méthodes d'évangélisation que les gens et les 
églises utilisent pour partager Jésus avec les autres, mais je tiens à vous soumettre que 
chacune d'entre elles a ses propres forces et faiblesses. 

 
o Tout comme un fermier peut être à l'aise avec un outil particulier et non avec un autre, 

vous pouvez décider avec quel outil vous êtes le plus à l'aise, mais le facteur sous-jacent 
est que l'évangile doit être présenté et une réponse sollicitée. 

 
Gardez à l'esprit, s'il vous plaît, que pour que ces moyens soient utilisés, nous présupposons 
cela: 

 
• La prière est déployée ; la prière 

o (Matt. 9:36-39, Romains 10:14-16, Ephésiens 5:16). 
• Le Saint-Esprit est engagé 

o (l'agent de conviction) (Jean16:8-9). 
• Le message de l'Évangile est compris 

o (Le péché existe—Romains 3:10-12; 23; le salaire du péché est la mort —
Romains 6:23; Jésus a payé le châtiment pour les péchés - Jean 3:16 et un 
pécheur doit recevoir Jésus comme Seigneur et Sauveur - Jean 1:12 ; Romains 
10:9-10 ; 1Jean 5:11-13). 

• Des ressources humaines sont disponibles: 

o Matthieu 28:18-20 et Marc 16:15-20) 
• Les ressources matérielles et financières sont présentes : Lisez Luc 8:1-3 ; Phil 2:25 ; II 

Cor. 8:24. 
 

B. Moyens communs pour évangéliser et participer à la moisson 
 
Examinons quelques-unes des façons courantes dont nous pouvons participer à la récolte. 

 
1. Évangélisation du mode de vies 

 
o Cela est souvent présenté et compris de deux manières : Vivez bien et les 

gens verront l'Évangile dans votre vie ou vivez bien et les gens vous 
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poseront des questions sur Dieu. 

o Cette méthode est fondée sur la façon dont on vit, avec l'idée que sa vie conduira 
les autres au Christ, ou du moins amènera les autres à s'interroger sur lui. 

 
Points forts : elle encourage une vie juste et une auto-évaluation et aide à mettre sa vie en accord 
avec l'Évangile 
 
Faiblesses : Il implorait une approche passive. Comme un agriculteur qui dit : "Je vais laisser les 
cultures et espérer qu'elles comprennent qu'elles doivent pousser et produire des fruits. Cela 
contredit les Actes 1:8. 
Vivre n'est pas évangéliser ; le style de vie n'est pas l'évangélisation. Evangéliser ou 
participer à la récolte exige de proclamer l'évangile. 

 
2. L'évangélisation des serviteurs (parfois appelée évangélisation de service) 

 
o Cette approche met l'accent sur de simples actes de gentillesse, ou de service, 

pour l'évangélisation. 
 
Points forts : elle met l'accent sur la démonstration de l'amour, elle est simple et souvent 
abordable à mettre en œuvre, elle peut être faite à tout moment et elle crée des occasions de 
partager l'évangile. 
 
Faiblesses : Le service n'équivaut pas à l'évangélisation ; le partage de l'évangile et la recherche 
d'une réponse ne sont pas mis en avant. 

 
o Il y a une place pour le service dans le royaume. Le monde accuse les chrétiens 

de prêcher l'amour et de ne pas le montrer ; les évangélistes reprochent aux 
chrétiens de montrer de l'amour et de ne pas prêcher l'amour. 

o Ce moyen offre donc la possibilité d'ouvrir des portes à l'évangile. Mais gardons 
à l'esprit que ce qu'il fait, c'est "ouvrir la porte". Nous devons profiter du fait de 
partager l'évangile lorsque la porte a été ouverte. 

 
3. L'évangélisation événementielle 

 
o C'est une méthode populaire parmi les églises et les groupes, dont les plus 

célèbres sont les services de réveil et les croisades. Un événement de 
sensibilisation est organisé, le public est invité et, idéalement, l'évangile est 
partagé avec ceux qui y assistent. 

 
Points forts : elle crée et renforce l'intérêt du public et peut générer une identification du nom 
de l'église ou du pasteur (évangéliste). 
Faiblesses : Il permet souvent d'identifier le nom de l'église ou du groupe, mais très peu celui de 
l'évangile. Elle peut également être très coûteuse, et les participants sont souvent principalement 
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des membres de l'église locale ou des groupes de parrainage. En outre, la plupart des croyants ne 
se sentent pas obligés d'évangéliser, ou choisissent de ne pas le faire et, bien sûr, l'évangélisation 
devient un événement plutôt qu'une activité régulière et quotidienne. 

 
 

L'évangélisation d'événements est une idée merveilleuse, si elle est évangéliste. Pour être 

évangélisateurs, ils doivent promouvoir l'évangile, et non l'église. L'évangile doit être présenté. 

 
4. L'évangélisation de quartier (également appelée évangélisation de porte à porte) 

 
Cette méthode consiste à se rendre dans les foyers et à partager l'évangile avec ceux qui 

répondent. 

Points forts : Cette méthode est commune à de nombreuses églises. Elle est facile à 
programmer et peu coûteuse. 
 
Faiblesse : Cette méthode est facile à programmer et peu coûteuse : La participation est 
généralement très faible. L'urbanisation, les "communautés fermées", les progrès 
technologiques et d'autres changements culturels réduisent l'accès dans de nombreuses 
communautés. En outre, il s'agit souvent davantage de la promotion de l'église et des nouveaux 
visiteurs que de la proclamation de l'Évangile. 

 
o Les coups de porte, bien qu'ils constituent une approche traditionnelle de 

l'évangélisation, deviennent moins efficaces en tant que stratégie d'évangélisation et 
plus efficaces en tant que stratégie de promotion d'événements. 

o La société a changé, ainsi que ses modes de communication et la façon dont les gens 
vivent. L'évangélisation au porte-à-porte peut être efficace dans un domaine et presque 
impossible dans un autre. Il est préférable de déterminer son utilité en se basant non pas 
sur l'histoire, mais sur la situation actuelle. 

 
5. L'évangélisation par la prédication de rue 

 
Il s'agit d'une personne qui se tient à un endroit où il y a du trafic piétonnier et qui 
proclame l'Évangile. 

 
Points forts : elle est efficace pour attirer l'attention et l'évangile peut être clairement 
articulé. Elle peut certainement conduire à des opportunités d'évangélisation en tête-à-tête et 
ne dépend pas du public. 
Faiblesses : Vous avez un public captif limité - la plupart des gens ignoreront l'orateur. Il 
faut des praticiens à la peau épaisse - il y a généralement ceux qui sont hostiles. La 
perception et la réaction du public sont souvent très faibles. 
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Cette méthode nécessite un certain "don". Son impact secondaire et tertiaire est potentiellement 
plus important que beaucoup d'autres formes. Il est recommandé aux personnes intéressées par 
cette méthode d'être bien informées sur les Écritures, prêtes à répondre aux questions souvent 
posées par les non-chrétiens (apologétiques) et capables de s'exprimer clairement. 

 
6. L'évangélisation par tracts 

 
L'évangélisation par tracts utilise des tracts pour présenter l'évangile. Il y a trois façons 
d'utiliser les tracts: 

Faire parcourir le tract à quelqu'un, en l'utilisant comme aide visuelle, (2) partager l'évangile puis 
donner à la personne un tract pour un examen plus approfondi, ou (3) laisser le tract à quelqu'un 
sans conversation personnelle. 

 
Points forts : c'est l'une des méthodes les plus simples et les plus polyvalentes d'évangélisation 
personnelle. Elle est idéale pour les situations où une conversation n'est pas possible (par 
exemple, caissier de magasin occupé, passants, serveur/serveuse, etc.). Il existe une grande 
variété de tracts disponibles pour presque tous les styles de présentation de l'évangile et il peut 
constituer un excellent point de départ pour une conversation. 
Faiblesses : Les tracts peuvent devenir des substituts ou des outils pour éviter de témoigner 
personnellement aux autres. Il faut acheter des tracts (ou payer les frais d'auto-impression) et 
certains tracts sont très éloquents et peuvent donc ne pas être lus. Le destinataire peut accepter le 
tract mais le jeter sans le lire. 

 
Vous conviendrez que lorsqu'il s'agit d'évangélisation personnelle, les tracts sont l'un des 
meilleurs outils disponibles, après les Écritures. Certaines personnes ne savent pas trop comment 
expliquer l'Évangile, et le tract répond à cette incertitude. De plus, le tract peut être laissé à 
quelqu'un pour qu'il le lise plus tard. 

 
1. L'évangélisation par la conversation (communément appelée évangélisation 

relationnelle) 
 
L'évangélisation par la conversation consiste à entamer une conversation dans le but de 
partager l'évangile; 

 
o L'évangélisation relationnelle cherche à établir une relation avec la personne, en 

recherchant la permission - c'est-à-dire une porte ouverte - de discuter de 
questions spirituelles. Bien qu'elles puissent être techniquement différentes, 
leur approche générale est la même : partager l'évangile au cours d'une 
conversation normale. 

o L'évangélisation par la conversation est la méthode la plus souvent utilisée par 
Jésus. Elle consiste à trouver des moyens de partager l'évangile avec quelqu'un 
d'autre au cours de conversations normales et quotidiennes. Cela peut se 
produire dans une file d'attente à la caisse d'un magasin, lors d'un événement 
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sportif, dans un avion ou presque partout. 

 
Points forts : Il s'agit d'une évangélisation personnelle qui peut se produire n'importe où, 
n'importe quand et avec n'importe quelle personne. Divers outils peuvent être utilisés (tracts, 
Bible, etc.) et ne nécessitent pas d'horaires, mais seulement de la bonne volonté. Elle peut être 
faite par n'importe qui et c'est la méthode que Jésus et les disciples ont utilisée régulièrement. Il 
s'agit de sortir et de partager. 
Faiblesses : Elle peut être intimidante pour certains et c'est pourquoi nous avons besoin de 
l'Esprit Saint pour nous donner de l'audace. C'est l'instruction que Jésus a donnée à ses disciples. 
Elle est souvent mal comprise ; certains pensent qu'elle nécessite une formation spéciale ou des 
dons particuliers. 

 
C'est la méthode qui est la plus fortement recommandée pour les moissonneurs. 

 
Il existe une pléthore de façons de s'engager dans l'évangélisation par la 
conversation. On peut utiliser des excuses, un format de questions-réponses, des 
tracts, une Bible de poche, le témoignage personnel de la façon dont on a été sauvé, 
ou bien d'autres moyens. Bien que l'évangélisation par la conversation soit 
probablement la méthode d'évangélisation la moins courante, c'est sans doute la plus 
efficace. Il s'agit simplement de partager Jésus avec quelqu'un dans une conversation 
normale et quotidienne. 

 
B. Conclusion: Commencez à évangéliser! 

 
Quand il s'agit d'évangélisation, il n'y a vraiment pas de mauvaise façon de le faire. Il faut 
simplement parler de l'Évangile aux autres et solliciter leur réponse. 

 
o Certaines personnes préfèrent une méthode à l'autre ; d'autres peuvent être en 

désaccord avec l'évaluation globale de chaque méthode. 
o Quoi qu'il en soit, aucune de ces méthodes d'évangélisation ne constitue à elle 

seule le meilleur moyen ou la meilleure façon de partager l'évangile. Elles peuvent 
toutes faire partie de cette stratégie. 

o Êtes-vous prêt à parler aux autres de l'amour de Jésus ? Allez sur le terrain de la 
mission et répondez à votre appel. 

o Le Seigneur dépend de vous. 
o Les âmes vous attendent ! 
o Il est temps de dépeupler le royaume des ténèbres ! 
o Recevez l'onction dont vous avez besoin pour être l'ambassadeur que vous êtes 

appelé à être au nom de Jésus! 
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Sermon 7: Responsabilités Personnelles de la Moisson 

Jean 4:1-42 

 
Idée principale : Chaque chrétien est personnellement responsable de s'impliquer dans la 
moisson des âmes pour le Royaume de Dieu. 

 
A. Introduction 

 
Le désir de Dieu est que chaque chrétien s'implique personnellement et prenne la 
responsabilité de récolter des âmes dans le Royaume de Dieu. 
 
Le mot Moisson dans la Bible est souvent utilisé comme un terme figuratif pour un temps où 
beaucoup sont prêts à recevoir l'évangile (Matthieu 9:37-38 ; Jean 4:35-36 ; Luc 10:2). 

 
• Jésus décrit la tâche d'enrôler des disciples pour le royaume de Dieu en termes de 

moisson et il parle souvent de la moisson en relation avec la récolte des âmes. 

 
Aujourd'hui, nous utilisons les mots évangélisation et missions plus que récolte ou moisson. 

 
• L'évangélisation consiste à partager l'Évangile avec les autres dans le but de les 

conduire à la connaissance salvatrice de Jésus-Christ. 

• La mission est une mission importante confiée à un groupe de personnes, en 
particulier à l'étranger, dans un autre pays. 

 
L'évangélisation aide dans le processus de la récolte et la récolte des âmes est notre mission. 

 
Dans le chapitre 4 de Jean, nous lisons l'évangélisation individuelle exemplaire de la 
Samaritaine par Jésus qui a conduit à une moisson d'âmes importante dans sa ville, la 
Samarie. Nous voyons comment le simple fait de partager l'évangile avec un individu peut 
ouvrir la porte à un puissant réveil et à une moisson d'âmes pour le royaume. 

 
Jean 4:1-42: 

 
1Le Seigneur sut que les pharisiens avaient appris qu'il faisait et baptisait plus de disciples 
que Jean. 2Toutefois Jésus ne baptisait pas lui-même, mais c'étaient ses disciples. 3Alors il 
quitta la Judée, et retourna en Galilée. 4Comme il fallait qu'il passât par la Samarie, 
 
5 il arriva dans une ville de Samarie, nommée Sychar, près du champ que Jacob avait 
donné à Joseph, son fils. 6Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué du voyage, était 
assis au bord du puits. C'était environ la sixième heure. 
 
7 Une femme de Samarie vint puiser de l'eau. Jésus lui dit : Donne-moi à boire. 8Car ses 
disciples étaient allés à la ville pour acheter des vivres. 
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9 La femme samaritaine lui dit : Comment toi, qui es Juif, me demandes-tu à boire, à moi 
qui suis une femme samaritaine ?-Les Juifs, en effet, n'ont pas de relations avec les 
Samaritains.-  
 
10 Jésus lui répondit : Si tu connaissais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : Donne-
moi à boire ! tu lui aurais toi-même demandé à boire, et il t'aurait donné de l'eau vive. 
 
11 Seigneur, lui dit la femme, tu n'as rien pour puiser, et le puits est profond; d'où aurais-tu 
donc cette eau vive ? 
 
12 Es-tu plus grand que notre père Jacob, qui nous a donné ce puits, et qui en a bu lui-
même, ainsi que ses fils et ses troupeaux ?  
 
13Jésus lui répondit : Quiconque boit de cette eau aura encore soif; 
 
14 mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui 
donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. 
 
15 La femme lui dit : Seigneur, donne-moi cette eau, afin que je n'aie plus soif, et que je ne 
vienne plus puiser ici. 
 
16 Va, lui dit Jésus, appelle ton mari, et viens ici. 
 
17La femme répondit : Je n'ai point de mari. Jésus lui dit: Tu as eu raison de dire : Je n'ai 
point de mari. 
 
18 Car tu as eu cinq maris, et celui que tu as maintenant n'est pas ton mari. En cela tu as 
dit vrai. 
 
19 Seigneur, lui dit la femme, je vois que tu es prophète.  
 
20 Nos pères ont adoré sur cette montagne; et vous dites, vous, que le lieu où il faut adorer 
est à Jérusalem. 
 
21 Femme, lui dit Jésus, crois-moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à 
Jérusalem que vous adorerez le Père. 22Vous adorez ce que vous ne connaissez pas; nous, 
nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs. 23Mais l'heure vient, et 
elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité; car ce 
sont là les adorateurs que le Père demande. 24Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui 
l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. 
 
25La femme lui dit : Je sais que le Messie doit venir celui qu'on appelle Christ; quand il 
sera venu, il nous annoncera toutes choses. 
 
26Jésus lui dit : Je le suis, moi qui te parle. 
 
27 Là-dessus arrivèrent ses disciples, qui furent étonnés de ce qu'il parlait avec une femme. 
Toutefois aucun ne dit : Que demandes-tu ? ou : De quoi parles-tu avec elle ? 
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28Alors la femme, ayant laissé sa cruche, s'en alla dans la ville, et dit aux gens : 
 
29Venez voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait; ne serait-ce point le Christ ? 
 
30 Ils sortirent de la ville, et ils vinrent vers lui. 
 
31Pendant ce temps, les disciples le pressaient de manger, disant : Rabbi, mange.  
 
32 Mais il leur dit : J'ai à manger une nourriture que vous ne connaissez pas. 
33 Les disciples se disaient donc les uns aux autres : Quelqu'un lui aurait-il apporté à 
manger ? 
 
34 Jésus leur dit : Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m'a envoyé, et 
d'accomplir son œuvre.35Ne dites-vous pas qu'il y a encore quatre mois jusqu'à la moisson 
? Voici, je vous le dis, levez les yeux, et regardez les champs qui déjà blanchissent pour la 
moisson. 36Celui qui moissonne reçoit un salaire, et amasse des fruits pour la vie éternelle, 
afin que celui qui sème et celui qui moissonne se réjouissent ensemble. 37Car en ceci ce 
qu'on dit est vrai : Autre est celui qui sème, et autre celui qui moissonne. 38Je vous ai 
envoyés moissonner ce que vous n'avez pas travaillé; d'autres ont travaillé, et vous êtes 
entrés dans leur travail. 
 
39Plusieurs Samaritains de cette ville crurent en Jésus à cause de cette déclaration 
formelle de la femme : Il m'a dit tout ce que j'ai fait. 40Aussi, quand les Samaritains vinrent 
le trouver, ils le prièrent de rester auprès d'eux. Et il resta là deux jours. 
 
41 Un beaucoup plus grand nombre crurent à cause de sa parole; 42 et ils disaient à la 
femme : Ce n'est plus à cause de ce que tu as dit que nous croyons; car nous l'avons 
entendu nous-mêmes, et nous savons qu'il est vraiment le Sauveur du monde. 

 
 

• Nous voyons le rôle de Jésus et celui de la Samaritaine et les instructions de Jésus à 
ses disciples sur leur rôle personnel et leur implication dans la moisson. 

 
• Il est également clair que les Instructions de Jésus à ses disciples sont aussi pour 

nous qui sommes des disciples de Jésus dans le monde d'aujourd'hui. 

 
B. La question est donc de savoir quelles sont nos responsabilités pour la 

Moisson? 

 
1. Nous sommes responsables de partager la bonne nouvelle de Jésus comme 

Sauveur du monde. 
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Nous le constatons par l'empressement de la Samaritaine à porter la nouvelle de sa 
rencontre avec Jésus dans sa ville (Lisez Jean 4:28-30). 

 
• Ce simple acte d'un converti a conduit à la moisson de plusieurs autres âmes dans le 

Royaume de Dieu. 

 
Tous les croyants ont cette même responsabilité de partager joyeusement la Bonne 
Nouvelle de Jésus. C'est votre tâche et la mienne! 

 
• N'attendez pas que d'autres le fassent. 
• Jésus dépend de vous! 

 
Le défi pour la plupart d'entre nous est que nous avons perdu la joie de notre salut et que 
nous ne sommes donc pas enthousiastes et joyeux à nouveau dans nos efforts pour 
atteindre les gens pour le Royaume de Dieu. 

 
• Nous prions pour que le Saint-Esprit ravive la joie du Salut en nous, pour nous pousser dans 

le champ de la moisson afin que nous puissions partager la Bonne Nouvelle avec joie. 
• Le temps des moissons est toujours un temps de joie! 

 
2. Nous avons la responsabilité d'être à l'affût des âmes spirituellement prêtes. 

 

Jésus avait fait un long voyage et était fatigué, assoiffé et affamé. Cependant, sa condition 
physique n'a pas empêché d'être attentif à l'état spirituel de la Samaritaine. Il était à 
l'affût et prêt! 

 
• L'engagement de Jésus dans la mission qu'il a reçue de son Père a pris le pas sur ses 

appétits physiques qu'il a dit à ses disciples : " ......... " Ma nourriture est de faire la 
volonté de celui qui m'a envoyé et d'accomplir son œuvre (Marc 4:35b). 

 

C'est un message très fort pour nous tous, dans cette génération, qui sommes souvent si 
attachés à notre bien-être physique et à notre confort, d'une manière qui affecte notre 
capacité à nous impliquer dans l'entreprise de récolte des âmes pour le Royaume de Dieu. 

 
• Nous devons tous avoir une vision et une perception spirituelles de ce qui se passe dans 

la vie des personnes que nous rencontrons, en particulier celles qui font partie de notre 
cercle de connaissances habituel. 
 

• Si les disciples avaient été à l'affût spirituellement, ils auraient vu des gens ayant une 
faim spirituelle en Samarie lorsqu'ils sont allés chercher de la nourriture. 
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• D'une certaine manière, Jésus les a réprimandés et leur a demandé, ainsi qu'à nous, 
d'être toujours spirituellement attentifs pour voir la faim spirituelle des gens autour de 
nous et de saisir l'occasion de partager la Bonne Nouvelle de Jésus. 

 
Jean 4:35 dit, 

 
Ne dites-vous pas qu'il y a encore quatre mois jusqu'à la moisson ? Voici, je 
vous le dis, levez les yeux, et regardez les champs qui déjà blanchissent pour la 
moisson. 

 
La moisson des âmes était mûre en ce jour fatidique, il y a plus de deux mille ans, lorsque 
Jésus et ses disciples sont passés, et elle l'est encore aujourd'hui dans nos villes. 

 
• Prions pour que le Saint-Esprit nous ouvre les yeux et les cœurs spirituellement pour 

que nous puissions voir avec les yeux de Dieu afin que nous puissions rentrer la 
moisson mûre. 

 
3. Nous devons être personnellement impliqués dans la moisson 

 

Si vous êtes un disciple de Jésus-Christ, vous avez été envoyé par lui dans le champ de la 
moisson dès le jour de votre salut. 

 
• Jésus a dit à ses disciples dans Jean 4:34 qu'Il a été envoyé par le Père dans ce monde 

pour le salut de l'humanité et Il les envoie maintenant aussi dans le champ de la Moisson 
pour y apporter la récolte mûre. 

 
"Je vous ai envoyés pour moissonner ce pour quoi vous n'avez pas travaillé. D'autres 
ont travaillé, et vous êtes entrés dans leur travail"(Jean 4:38 ESV). 

 
• Plus tard, après Sa résurrection, Il les a commissionnés, ainsi que nous, officiellement 

pour le même travail que le Père l'a envoyé accomplir, mais cette fois-ci à travers nous, 
Ses disciples ici sur terre, à chaque génération, depuis les premiers disciples jusqu'à tous 
ceux qui croient en Lui, jusqu'à ce qu'Il revienne. 

 
• Dans Jean 20:21, nous lisons, 

 
o “Jésus leur dit de nouveau : La paix soit avec vous ! Comme le Père m'a envoyé, 

moi aussi je vous envoie.” 

 
Chaque croyant est un moissonneur envoyé par Jésus dans le champ de récolte de 
son Père. Le champ est mondial et notre objectif pour la moisson devrait également 
être mondial. 
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Nous ne pouvons pas tous nous rendre en tant que missionnaires dans d'autres pays ou 
même dans d'autres régions de notre pays d'origine où l'on a besoin de main-d'œuvre 
pour la moisson. Cependant, il existe des moyens de nous impliquer personnellement 
dans cette récolte mondiale depuis notre pays d'origine. 

 
C. Moyens par lesquels nous pouvons être personnellement impliqués dans 

la moisson mondiale 
 

1. Participer à la récolte mondiale par le don 
 
Le travail missionnaire est très capitalistique et la plupart des missionnaires ont dû 
abandonner leur champ de mission pour de véritables raisons financières. 

 
• Vous pouvez soutenir financièrement les missionnaires et leurs familles grâce à 

l'offrande missionnaire régulière collectée dans nos églises une fois par mois. 

 
L'apôtre Jean, dans sa deuxième épître, a félicité Gaius pour son engagement à soutenir 
ceux qui sont partis au service de Jésus-Christ et qui, ce faisant, participent à leur travail. 

 
• 1 Jean 1:5-8dit: 

 
5La nouvelle que nous avons apprise de lui, et que nous vous annonçons, c'est que Dieu est 
lumière, et qu'il n'y a point en lui de ténèbres. 6Si nous disons que nous sommes en communion 
avec lui, et que nous marchions dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la 
vérité. 7Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous 
sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché. 

 
8Si nous disons que nous n'avons pas de péché, nous nous séduisons nous-mêmes, et la vérité n'est 
point en nous. 

 
En plus de notre dîme et de nos offrandes, nous pouvons mettre de côté un montant 
régulier pour donner comme offrande de mission chaque mois, sachant que de cette 
façon, nous sommes personnellement impliqués dans la récolte de la moisson pour le 
royaume de Dieu. 

 
• Souvenez-vous que Jésus nous a enseigné que la façon dont nous montrons que nous 

sommes passionnés par le travail de Dieu est ce que nous faisons avec notre argent 
(Matthieu 6:21) 

 
2. Participer à la moisson mondiale par la prière 

 
Une autre façon de s'impliquer personnellement dans la récolte mondiale est de prier. 
Jésus lui-même nous a commandé de nous impliquer de cette manière. 
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• Luc 10:2 (ESV)dit: 

Et il leur dit : "La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. C'est pourquoi, 
priez instamment le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson. 

 
Ne vous contentez pas de prier de manière générale. Demandez à votre pasteur les 
noms et les coordonnées de certains de nos missionnaires et prenez contact avec eux 
personnellement pour leur demander des points de prière. Vous pouvez également 
consulter les sites web des agences missionnaires sur Internet pour les demandes de 
prières. 

 
Récolter les âmes des gens pour la vie éternelle est un sérieux combat d'ordre spirituel qui 
exige des prières soutenues de la part du peuple de Dieu. 

 
• Le véritable travail de récolte d'âmes se trouve dans le placard à prières ; ainsi, plus 

nous avons de personnes qui prient pour nos efforts de récolte d'âmes dans le 
monde entier, plus nos résultats seront importants. 

 
Même le grand apôtre Paul demandait toujours aux églises destinataires de ses épîtres de 
prier pour son travail missionnaire de moisson d'âmes pour le Royaume de Dieu. 

 
• Lisons ce que l'Apôtre Paul dit dans II Thess. 3:1: 

 
Au reste, frères, priez pour nous, afin que la parole du Seigneur se répande et soit glorifiée 
comme elle l'est chez-vous 

 
D. Conclusion: Levons-nous et assumons notre responsabilité 

personnelle de récolter des âmes pour le Royaume! 
 
Bien-aimés, la raison principale pour laquelle nous ne sommes pas immédiatement 
emmenés au ciel lorsque nous sommes sauvés est que la moisson est encore en cours et qu'il 
faut plus de travailleurs dans le champ de moisson de Dieu ici sur terre. 

 
• Ne soyons pas laxistes (paresseux ou détendus) dans les affaires du Seigneur mais 

levons-nous et impliquons-nous personnellement dans notre responsabilité dans le 
travail de Récolte des âmes pour la vie éternelle. 

Prions. 

 
1. Lord Seigneur, s'il te plaît, une nouvelle passion pour la moisson des âmes ! 
2. Esprit Saint ouvre mes yeux et mes oreilles spirituellement pour voir la moisson mûre tout 

autour de moi ! 
3. Seigneur Jésus, montre-moi comment je peux ajuster mes finances pour que je puisse 

libérer plus de fonds pour soutenir les missions en plus de ma dîme et de mes offrandes ! 
4. Priez pour les missionnaires du monde entier! 
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Sermon 8: Les Obstacles à la moisson 

Luc 16:19-31 
 

Idée principale : Même si le dessein de Dieu est que nous soyons des moissonneurs, il y a des 
choses qui peuvent faire obstacle à notre succès ! Nous avons besoin de conviction, de 
responsabilité et de consécration pour surmonter tous les obstacles sur notre chemin! 

 
A. Introduction: Le monde reste largement inaccessible et sans le Christ 

 
Les faits suivants nous obligent à garantir que personne ne vivra sans le Christ et que 
personne ne mourra sans le Christ: 

 
• La population mondiale est de 7,8 milliards d'habitants, mais beaucoup 

n'ont pas entendu l'Évangile. (https://ourworldindata.org/births-and-deaths; 
voir : population jusqu'en 2099) 

• Selon les données de l'ONU, 60,2 millions de personnes devraient mourir 
en 2020. 

• Selon le centre de recherche Pew, il y a 2,3 milliards de chrétiens dans le 
monde (29,48 % de la population) en 2019 
(https://www.learnreligions.com/christianity-statistics- 700533) 

• Si c'est le cas, on peut estimer que 70,5% des personnes meurent sans le 
Christ, et que 42.441.000 personnes mourront en 2020 sans le Christ! 

• La plupart des croyants n'ont jamais gagné et ne gagneront jamais une âme au 
Christ. En d'autres termes, ils ne deviendront peut-être jamais des Moissonneurs malgré 
la grande commission trouvée dans Mat. 28:16-20. 

 
Beaucoup peuvent prétendre qu'ils n'ont pas la formation, ils ont peur, ou qu'ils ne sont pas 
prêts. 

 
• Est-ce vraiment le cas ? La formation est disponible (parlez-en). Parlez de la façon de 

surmonter la peur et rappelez aux moissonneurs le rôle du Saint-Esprit. 
 
Il nous appartient de connaître les raisons pour lesquelles nous pouvons être arrêtés en 
tant que moissonneur inefficace et de trouver des solutions afin de devenir le 
moissonneur que le Seigneur nous a commandé d'être. 

 
Il y a trois raisons supplémentaires pour lesquelles beaucoup ne participent pas à la 
moisson. Prenons le temps de les examiner. 

  
B. Il y a un manque de conviction que l'enfer est réel et que les gens 

sont vraiment perdus sans le Christ. 
 
Certains chrétiens ont du mal à croire que l'enfer existe littéralement. Ils invoquent la bonté 
et l'amour de Dieu et disent donc : "Un bon Dieu ne peut pas permettre à tous ces gens 
d'aller en enfer". La Bible enseigne que l'enfer est réel 
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Jean 3:18 et 3:36 dit: 

 
18Celui qui croit en lui n'est point jugé; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce 
qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. 

 
36Celui qui croit au Fils a la vie éternelle; celui qui ne croit pas au Fils ne verra 
point la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui. 

 
Jean 5:28-29 dit: 

 
 

28Ne vous étonnez pas de cela; car l'heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres 
entendront sa voix29et en sortiront. Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la 
vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement. 

 
 
Daniel 12:2 dit: 

 
 

2Plusieurs de ceux qui dorment dans la poussière de la terre se réveilleront, les uns 
pour la vie éternelle, et les autres pour l'opprobre, pour la honte éternelle. 

 
 
2 Thessaloniciens 1:7-9 dit: 

 
7et de vous donner, à vous qui êtes affligés, du repos avec nous, lorsque le Seigneur 
Jésus apparaîtra du ciel avec les anges de sa puissance, 8au milieu d'une flamme de 
feu, pour punir ceux qui ne connaissent pas Dieu et ceux qui n'obéissent pas à 
l'Evangile de notre Seigneur Jésus. 9Ils auront pour châtiment une ruine éternelle, 
loin de la face du Seigneur et de la gloire de sa force. 

 
Apocalypse 20:15 dit: 

 
15Quiconque ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie fut jeté dans l'étang de feu. 

 
Il convient de noter que sans la conviction que l'enfer est réel et la conviction que ceux qui 
refusent d'accepter Jésus comme leur Seigneur et Sauveur seront perdus à jamais, nous, en 
tant que moissonneur, ne verrons pas l'urgence de partager l'Evangile. 
 
Nous devons garder à l'esprit que nous sommes les mains et les bouches de Dieu pour un 
monde perdu. 

 
• Romains 10:11-17dit: 

 
11Selon ce que dit l'Ecriture : Quiconque croit en lui ne sera point confus.12Il n'y a aucune 
différence, en effet, entre le Juif et le Grec, puisqu'ils ont tous un même Seigneur, qui est 
riche pour tous ceux qui l'invoquent. 13“Car quiconque invoquera le nom du Seigneur sera 
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sauvé.”14Comment donc invoqueront-ils celui en qui ils n'ont pas cru ? Et comment 
croiront-ils en celui dont ils n'ont pas entendu parler ? Et comment en entendront-ils 
parler, s'il n'y a personne qui prêche ?? 15Et comment y aura-t-il des prédicateurs, s'ils ne 
sont pas envoyés ? Selon qu'il est écrit : Qu'ils sont beaux les pieds de ceux qui annoncent 
la paix, de ceux qui annoncent de bonnes nouvelles!” 16Mais tous n'ont pas obéi à la 
bonne nouvelle. Aussi Esaïe dit-il : Seigneur, Qui a cru à notre prédication?” 17Ainsi la foi 
vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ. 

 
Gagner des âmes, c'est littéralement arracher des hommes et des femmes au feu! 

 
• Jacques 5:20dit: 

 
20qu'il sache que celui qui ramènera un pécheur de la voie où il s'était égaré sauvera une 
âme de la mort et couvrira une multitude de péchés. 

 
• Jude 22-23a dit: 

 
22Reprenez les uns, ceux qui contestent; 23sauvez-en d'autres en les arrachant du feu; et 
pour d'autres encore, ayez une pitié mêlée de crainte, haïssant jusqu'à la tunique souillée 
par la chair. 

 
 

C. Il y a un manque de souci pour les perdus 
 

Le mot "souci" est presque un mot perdu. La plupart d'entre nous se sont déjà sentis 
comme David à un moment donné. Il l'a affirmé dans le Psaume 142:4, 

 
“Je cherche quelqu'un pour venir m'aider, mais personne ne me donne une pensée 
passagère ! Personne ne veut m'aider, personne ne se soucie un tant soit peu de ce 
qui m'arrive” (Nouvelle traduction vivante). 

 
Nous devons nous demander : "Est-ce que nous nous préoccupons des perdus?” 

 
• Cela ne peut pas être notre attitude en tant que moissonneurs! 

 
Pourquoi devrions-nous nous soucier des perdus? 

 
• Jérémie se souciait de sa génération ! (Jérémie 9:1) 
• Paul se souciait des gens de son époque ! (Rom. 9:1-3) 
• Jésus a constamment manifesté son inquiétude. (Mt. 9:36) 

 
Moissonneurs, nous avons besoin d'une nouvelle onction de responsabilité pour les perdus. 

 
• Nousdevons être comme le Psalmiste qui affirmait : "Ceux qui sortent en pleurant, 

portant la semence pour semer, reviendront avec des chants de joie, portant des gerbes 
avec eux" Ps. 126:6-NIV.Nous. 

 
Je lave mes mains dans 



HIM: Série de sermons avant le lancement 

©Harvest Intercontinental Ministries Page | 43 

 

 

l'innocence, et je vais autour 
de ton autel, Éternel, 

 
• Je cherche parmi eux un homme qui élève un mur, qui se tienne à la brèche devant moi en 

faveur du pays, afin que je ne le détruise pas; mais je n'en trouve point. (Ezéchiel22:30) 
 

30 “Je cherche parmi eux un homme qui élève un mur, qui se tienne à la brèche devant moi 
en faveur du pays, afin que je ne le détruise pas; mais je n'en trouve point. 

  
 

D. Il y a un manque de véritable consécration chez les croyants 
 

La consécration est une vie dévouée, obéissante, mise à part pour un but. La consécration 
nous rend disponibles à Dieu(Rom.12:1-2). 

 
1Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un 
sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable. 2Ne 
vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de 
l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, 
agréable et parfait. 

 
• En tant que moissonneur, nous DEVONS avoir … 

o La conviction que les gens sont vraiment perdus sans Jésus 
o La responsabilité qui nous contraindrait à faire quelque chose pour leur état. 

(Sympathie vs. Compassion) 
o Nous devons être consacrés (mis à part) par Dieu qui nous distingue des païens. 

 
Un agriculteur ne dépend pas d'un autre agriculteur et n'attend pas qu'il prépare sa ferme, 
sème ses graines, entretient le sol puis vient sur sa terre et récolte les récoltes pour lui 
pendant qu'il s'assied et loue le Seigneur. Il se lève et fait le travail en sachant que chaque 
agriculteur a son champ à gérer. 
 

• Être consacré à Dieu implique une volonté d'entrer dans un processus. Voici quelques 
versets clés sur les consécrations: 

  
I. Ezéchiel 22:30dit: 

 
“Je cherche parmi eux un homme qui élève un mur, qui se tienne à la brèche 
devant moi en faveur du pays, afin que je ne le détruise pas; mais je n'en trouve 
point.” 

 
II. Rom 12:1-2 dit: 

 
“Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme 
un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte 
raisonnable. 2 Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par 
le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de 
Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.” 
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III. Rom. 10:11dit: 

 
"Selon ce que dit l'Ecriture : Quiconque croit en lui ne sera point confus." 

 
 

IV. Romains 10:12-17dit: 
 

12 Il n'y a aucune différence, en effet, entre le Juif et le Grec, puisqu'ils ont tous un 
même Seigneur, qui est riche pour tous ceux qui l'invoquent, 13"Car quiconque 
invoquera le nom du Seigneur sera sauvé” 14 Comment donc invoqueront-ils celui en 
qui ils n'ont pas cru ? Et comment croiront-ils en celui dont ils n'ont pas entendu 
parler ? Et comment en entendront-ils parler, s'il n'y a personne qui prêche ? 15 Et 
comment y aura-t-il des prédicateurs, s'ils ne sont pas envoyés ? Selon qu'il est écrit : 
Qu'ils sont beaux les pieds de ceux qui annoncent la paix, de ceux qui annoncent de 
bonnes nouvelles ! 16 Mais tous n'ont pas obéi à la bonne nouvelle. Aussi Esaïe dit-il 
: Seigneur, Qui a cru à notre prédication ? 17 Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et 
ce qu'on entend vient de la parole de Christ. 

 
E. Conclusion: Etes-vous convaincu, concerné et consacré? 

 
• Êtes-vous convaincus que tant de personnes ont besoin de Jésus et iront en enfer si elles 

meurent sans l'accepter comme leur Seigneur et leur sauveur ? 

• Êtes-vous préoccupé par les âmes perdues qui ont désespérément besoin de connaître 

Dieu ? 

• Vous êtes-vous consacré pour être un moissonneur ? 

• Vous êtes-vous engagé dans le processus de la moisson ? 

• Avez-vous commencé à planter ? 

• De quoi avez-vous besoin pour vous impliquer si vous ne l'êtes pas déjà ? 

Prions. 
 

• Priez comme le Saint-Esprit vous conduit. 
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Sermon 9: Les conséquences de l'ignorance de la moisson 

Ezéchiel 33:1-9 

 
Idée principale : Les sages s'engagent dans la récolte et gagnent des âmes en tant que gardiens 
du royaume, alors que les fous ne le font pas, et il y a de graves conséquences à ne pas le faire. 

 
A. Introduction: Celui qui gagne des âmes est un gardien sage 

 
Beaucoup de gens croient que la conquête de l'âme n'est possible que pour certaines 
personnes dans l'église. On peut penser que c'est le travail du pasteur, d'autres membres du 
staff, des missionnaires, ou de ceux qui ont été appelés à le faire. 

 
• La vérité, c'est que tous les croyants sont appelés à gagner des âmes! 

 
Prov. 11:30 dit: 

 
• “Le fruit du juste est un arbre de vie, Et le sage s'empare des âmes.” 

 
Celui qui gagne des âmes est sage ! Dieu nous commande de gagner des âmes, pourtant 

certains d'entre nous ont perdu ce zèle !! 

 
I Corinthiens 9:16 dit: 

 
 

• “Si j'annonce l'Evangile, ce n'est pas pour moi un sujet de gloire, car la nécessité m'en 

est imposée, et malheur à moi si je n'annonce pas l'Evangile!” 

 
Dieu va vous donner l'occasion ce matin d'être à nouveau commissionné dans cette tâche 

! Préparons-nous à un grand mouvement de Dieu et à une remise en service! 

 
Marc 16:15dit, 

 

“Puis il leur dit : Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute 

la création.” 
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Matthieu 28:19-20 dit, 
 
 

“Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et 

du Saint-Esprit, 20 et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, 

je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.” 

 
L'Evangile peut fonctionner n'importe où et n'importe quand. Dieu ne limite pas l'Évangile 

à un certain groupe de personnes, mais il est pour tout le monde. 

 

• L'Évangile est la mort, l'enterrement et la résurrection de Jésus-Christ. Il est le point 

d'ancrage de ce que nous croyons ; c'est la Bonne Nouvelle. C'est la plus grande nouvelle 

qui ait jamais été entendue ou qui sera jamais entendue. Malheureusement, beaucoup 

d'entre nous ont abandonné leur appel à partager cette bonne nouvelle. La "Grande 

Commission" est devenue la "Grande Omission.” 

 
En tant que Moissonneurs, nous devons recommencer à parler aux autres de l'amour de 

Dieu démontré en Jésus-Christ, car ignorer la Moisson a des conséquences. 

 

C'est ce sur quoi nous nous concentrons ce matin : les conséquences d'ignorer la 

Moisson. Il y a de grandes conséquences à ignorer la moisson, mais j'ai de bonnes 

nouvelles pour vous ! Aujourd'hui, nous allons réaliser à quel point ce mandat est 

sérieux! 

 
B. Les conséquences d'ignorer la moisson. 

 

(Voir Ezéchiel Chapitre 33 et Chapitre 34) 
 
 

1. Le sang des non sauvés sera sur nos mains si nous refusons de leur parler de Jésus 
 
 

Au chapitre 33 d'Ézéchiel, nous trouvons une métaphore et l'image d'un gardien, puis au 

chapitre 34, l'image d'un faux berger et d'un vrai berger. Tous deux sont des images de 

prophètes et de dirigeants au sein de la nation d'Israël, un peuple que Dieu a choisi pour le 
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diriger spirituellement, civilement et nationalement. 

• En revenant quelques chapitres plus loin au début du livre, nous voyons que le devoir 

d'un gardien était de s'asseoir à un point de vue sur la ville où il pouvait voir si des 

ennemis arrivaient. Il était à l'affût de la ville et de ses habitants, et il était là pour avertir 

et donner l'alarme si l'ennemi arrivait. 

• Maintenant, au chapitre 33, Ézéchiel est remis en service ; sa mission est 

renouvelée. Il est recommandé par Dieu, car il a déjà accompli un travail remarquable - 

il a entendu le "Bien fait, bon et fidèle gardien" - et il est maintenant réengagé pour le 

même travail qu'il avait fait dans le passé. 

• Il devait les avertir à nouveau : de se repentir, de suivre la loi de Dieu, de suivre le Dieu 

vrai et vivant ! Dieu lui disait à nouveau que s'il les avertissait, il ne serait pas coupable - 

leur sang ne serait plus sur ses mains. Leur sang serait sur ses mains s'il ne les avertissait 

pas, mais s'il les avertit, leur sang ne sera plus sur ses mains, et c'est le problème du 

peuple - c'est sa responsabilité après que la responsabilité du gardien soit déchargée. 

 
C'est ce que Dieu fait dans le chapitre 33 d’Ézéchiel : Il rappelle à Ézéchiel son appel en 

tant que prophète, en tant que gardien. Je veux que vous notiez très attentivement que 

nous avons un passage très similaire à celui-ci dans le chapitre 3 d'Ézéchiel, un autre 

passage similaire dans le chapitre 18, et maintenant nous arrivons une troisième fois à 

l'endroit où Dieu dit exactement la même chose à Ézéchiel dans le chapitre 33. 

 
• C'est ce que l'on appelle le principe de la troisième mention. Quand Dieu dit quelque 

chose à chacun de nous une fois, c'est très important, et bien sûr nous devons obéir à 

Dieu chaque fois qu'il dit quelque chose. Quand Dieu dit quelque chose deux fois, nous 

devons nous asseoir et écouter. Mais quand Dieu dit quelque chose trois fois, nous 

pouvons être absolument assurés de la nature essentielle de ce que Dieu veut nous 

enseigner, et il est de la plus haute importance que nous écoutions Dieu! 

 
• Alors, pourquoi Dieu a-t-il fait cela trois fois pour Ézéchiel ? C'est parce que Dieu le 

remettait en service. 

• Je crois de tout mon cœur que certains d'entre nous ont besoin d'être remis en service par 

Dieu. Nous avons besoin d'être rappelés par Dieu ; nous avons oublié quand nous avons 
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cru pour la première fois ! 

• Nous pouvons dire comme l'auteur de cantiques : "Où est la bénédiction que j'ai connue 

quand j'ai vu le Seigneur pour la première fois?” 

 
Nous avons perdu le zèle ! Nous avons perdu l'excitation, l'amour, l'enthousiasme du 

Seigneur dans notre vie ! Nous sommes devenus complaisants ! Le Calvaire nous roule 

sur le dos, il ne nous touche plus ! Nos yeux sont secs, notre cœur est froid et dur - et se 

pourrait-il que nous ayons besoin d'être remis en service par Dieu? 

 
Savez-vous ce que Dieu rappelait à Ézéchiel dans ce passage sur le gardien? 

• Il lui rappelait qu'il voulait encore que les hommes vivent. Dieu dit dans ce passage : "Je 

ne veux pas qu'aucun ne périsse". 

• Il dit à Ezéchiel : "C'est toujours Ma volonté que les hommes ne soient pas détruits par 

leur péché, mais Je veux qu'ils soient pardonnés de leur péché". Regardez le verset 11 du 

chapitre. Dieu dit : "Dis-leur : Par ma vie, dit le Seigneur DIEU, je ne prends pas plaisir 

à la mort du méchant, mais à ce que le méchant se détourne de sa voie et vive ; 

détournez-vous, détournez-vous de vos mauvaises voies ; car pourquoi mourriez-vous, 

maison d'Israël ?Dieu veut qu'ils le sachent! 

 
Maintenant, écoutez, ce passage n'a rien à voir avec le salut - le salut tel que nous le 

connaissons. Ce passage est dans la dispense légale, et il parle des hommes et des femmes 

qui obéissent à la loi de Dieu, les Dix Commandements, les cinq premiers livres de la Bible. 

C'est l'ancienne économie et la dispensation ; c'est ce que les hommes et les femmes 

faisaient pour montrer leur obéissance à Dieu. 

 
• Aujourd'hui, c'est accepter Jésus comme notre Seigneur et notre Sauveur, mais à 

l'époque, c'était pour obéir à la loi. Dieu leur disait : Obéissez à la loi ! Obéissez à ma 

volonté et vous vivrez! 

 
2. Nous renonçons à la mission/responsabilité que Dieu nous a confiée de parler de Jésus 

au monde 
 

Le principe de responsabilité : 

Il existe un principe qui se retrouve dans le Nouveau Testament depuis l'Ancien Testament - 
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et les Écritures le confirment. Il s'agit du principe de responsabilité. 

• Vous êtes responsable de votre propre péché. Vous êtes responsable de votre propre 

disposition devant Dieu dans le domaine du salut, mais plus que cela, vous êtes 

responsable en tant que chrétien d'apporter l'Evangile aux autres, et si vous ne le 

faites pas, leur sang est sur vos mains! 

• Je sais que certains diront peut-être : "Oh non, vous confondez, c'était la dispense 

légale, la dispense de la loi - nous sommes maintenant sous la grâce et cela ne 

s'applique pas". Eh bien, je vous rappellerai les paroles de Paul au chapitre 20 des 

Actes des Apôtres et au verset 26 "C'est pourquoi je vous déclare aujourd'hui que je 

suis pur du sang de vous tous". 

• Il avait prêché l'Evangile, il était pur de leur sang, ses mains étaient propres - et nous 

voyons là ce principe de responsabilité dans le Nouveau Testament. 

 
Verset 22 dit: “La main de l'Eternel avait été sur moi le soir avant l'arrivée du fugitif, et 

l'Eternel m'avait ouvert la bouche lorsqu'il vint auprès de moi le matin. Ma bouche était 

ouverte, et je n'étais plus muet”. 

 
• Il a été prophétisé plus tôt au chapitre 32 que chaque fois que Jérusalem tomberait, un 

messager viendrait de Jérusalem vers Ézéchiel pour l'informer que tout était fait et 

qu'Ézéchiel récupérerait sa parole, et qu'il serait capable de prophétiser. 

• Eh bien, voilà, et la bouche d'Ézéchiel est ouverte ! Le silence était terminé, et nous 

savons que sept années se sont écoulées - sept années de silence, sans pouvoir dire un mot 

au peuple de Dieu! 

 
Mais maintenant, il est remis en mission par Dieu pour aller vers ces gens qui avaient 

offensé Dieu et prêcher la promesse de Dieu à la nation. 

 
Mais laissez-moi vous dire ceci : Le silence d’Ézéchiel a été ordonné par Dieu ; notre silence 
ne l'est pas. 

 
 
Dieu nous ordonne de mettre la trompette à notre bouche et de les avertir ! Avons-nous 

besoin d'être remis en service ? Avons-nous besoin d'être appelés à nouveau ? Avons-nous 
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besoin de nous rappeler la raison pour laquelle nous avons été sauvés? 

• Pour être des gardiens responsables devant Dieu pour les âmes des gens ! Ce passage nous 

informe que si nous ne sommes pas des gardiens, nous endommagerons nos propres âmes, 

et nous endommagerons les âmes de ceux que nous devons avertir lorsque nous ne 

remplissons pas la mission de Dieu. Avons-nous oublié? 

 
Allons, soyons honnêtes ! Découpons toutes les façades ! Quand avez-vous parlé du Christ à 
une âme pour la dernière fois ? Quand avez-vous eu pour la dernière fois un fardeau à prier 
pour un homme ou une femme à qui vous parliez ? À quand remonte la dernière fois que 
vous avez conduit une âme au Christ ? 
 
Avons-nous oublié? 

 
 

• Il est vrai que Dieu parle aux prêcheurs dans ce passage, mais nous sommes tous des 

prêcheurs - des prêcheurs de l'Evangile. Nous devons le prendre et le diffuser à l'étranger. 

Le seul moment où l'Évangile du Christ ne fonctionne pas, c'est lorsque nous ne l'utilisons 

pas! 

 
3. Bien que nous soyons les enfants de Dieu, il aura honte de nous si nous refusons 

de parler aux autres de son Fils. 

 
Un chrétien qui ne témoigne pas pour gagner des âmes ne devrait pas être fier de lui en 

tant que chrétien, car un chrétien doit être "semblable au Christ", plein de compassion, 

portant le nom impressionnant du Christ. Il ne doit pas avoir honte de répandre le 

puissant nom du Christ. 

 

Romains 1:16 dit, 

 
 

• “Car je n'ai point honte de l'Evangile : c'est une puissance de Dieu pour le salut de 

quiconque croit, du Juif premièrement, puis du Grec.” 

 
Comment pourrait-on retenir l'action du Saint-Esprit en eux? 

 
 

• Je vous le dis, c'est le péché ! Le problème, c'est le péché. 
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Celui qui ne partage pas l'Evangile et le retient (par omission) ne donne pas aux autres 

l'occasion de faire l'expérience de la grâce salvatrice de Jésus. Comment ne pas 

partager une si grande nouvelle ! L'aimez-vous? 

 
• Partagez son nom ; parlez aux autres de la Bonne Nouvelle. Luc 9:26 : "Car quiconque 

aura honte de moi et de mes paroles, le Fils de l'homme aura honte de lui, quand il 

viendra dans sa propre gloire, dans celle de son Père et des saints anges.” 

 
Les pécheurs ne peuvent être sauvés sans la prédication de l'Évangile. C'est le devoir de 

l'âme vainqueur (la nôtre ; la vôtre et la mienne) de leur prêcher. 

 
D'autres implications ou conséquences de la négligence ou de la participation à la moisson 
incluent: 

 

1. La perte et le gaspillage de la récolte mûre (Matthieu 9 : 37-38). 

2. L'exigence du sang des pécheurs de la part des gagneurs d'âmes négligents (Ezéchiel 3 : 
17-21 ; 33 : 1-16). 

3. Le Christ a honte des chrétiens qui négligent de témoigner (Marc 8:38) 

4. La perte de la récompense des gagnants (Daniel 12:3 ; Proverbes 11:30) 

5. Le déclin spirituel et le retard de croissance des églises locales (Actes 2:36-41) et 

6. Retard dans la réponse à la prière (Proverbes 28:9 ; Psaume 66:18). 
 
 
Les conséquences de la négligence de l'évangélisation personnelle de la part des pécheurs, 

des vainqueurs d'âmes et de l'église sont très grandes. Chaque croyant doit donc prendre 

conscience de cette grande responsabilité. Nous devons nous lever pour renouveler notre 

premier amour pour Christ (Apocalypse 2:1-5). 

 
1 Corinthiens 9:16 dit, 

 
 

• “Si j'annonce l'Evangile, ce n'est pas pour moi un sujet de gloire, car la nécessité m'en 

est imposée, et malheur à moi si je n'annonce pas l'Evangile !.” 

 
The La sanction pour ne pas partager l'Évangile est le malheur, une douleur intense et la 
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honte le jour où Jésus jugera son église. 

 

- Paul était un prédicateur de grâce, mais en même temps il n'a jamais négligé le sujet du 

jugement de Dieu. Paul enseignait à la fois que nous sommes sauvés par la grâce seule et que 

Dieu allait nous récompenser ou nous faire honte à Son siège de jugement. 

 

La dernière conséquence dont nous allons parler aujourd'hui est la suivante: 

 
 

4. Nous ferons face au jugement de Dieu un jour. 
 
 
Certains chrétiens croient à tort qu'après être devenus chrétiens, ils ne seront plus jugés. 

Cependant, il est très clair dans la Bible que les chrétiens seront jugés. 

 
• Bien que le chrétien ne sera pas jugé en fonction de son salut, il sera jugé en fonction 

des œuvres qu'il a accomplies en tant que chrétien. Il ne s'agit pas d'un jugement sur 

l'envoi d'un chrétien en enfer à cause du péché. C'est un jugement pour recevoir sa 

récompense. 

 
Le "Grand Jugement du Trône Blanc" aura lieu lorsque Jésus séparera les brebis des 

boucs et enverra tous ceux qui n'ont pas leur nom écrit dans le livre de vie de l'Agneau 

dans le lac de feu. 

 
Apocalypse 20:11-15 dit, 

 
 

• Au "siège de Bema du Christ", Jésus récompensera ou réprimandera son peuple en 

fonction de son obéissance à ses commandements. 

 
Paul a décrit ce "Jugement de Bema" dans 2 Corinthiens 5:10, 

 
 

• “Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive 

selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps” 
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Le mot "Bema" vient du mot grec qui désigne le jugement dans ce texte. Ainsi, en tant que 

chrétiens, nous serons jugés. 

 
C. Conclusion: Il est temps de procéder à une remise en service pour 

la moisson! 

 
Comme Ezéchiel, il nous est commandé d'être des gardiens spirituels qui doivent 

connaître les conséquences d'une non-participation à la moisson. 

 

• La plus grande illustration de la conséquence de ne pas partager l'évangile avec ceux qui 

périssent vient d'Ezéchiel 33. Dieu a commandé à Ezéchiel d'être un gardien spirituel 

pour le peuple d'Israël. Il a dit que s'il était fidèle pour avertir le peuple du jugement à 

venir, leur sang ne serait pas sur ses mains. Cependant, s'il ne les avertissait pas, leur 

sang serait sur ses mains, Ezéchiel 33:2-9. 

 
Paul a utilisé cette même expression dans Actes 20:26-27 concernant la 

"proclamation/prédication", lorsqu'il a dit, 

 
• “C'est pourquoi je vous déclare aujourd'hui que je suis pur du sang de vous tous, car 

je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher.” 

 
Paul a enseigné dans 1 Corinthiens 3:12-15 que les œuvres du chrétien seraient jugées par 

le feu. Si nos œuvres étaient accomplies dans l'obéissance à Jésus et à ses commandements, 

nos œuvres resteraient et apparaîtraient comme des métaux précieux. 

 
Cependant, si ce que nous avons fait dans cette vie n'était pas ce que Jésus a commandé, 

nous serions sauvés comme un seul échappant aux flammes, mais nos œuvres seraient 

brûlées comme du bois, du foin et du chaume! 

 
• Par conséquent, ne désobéissez pas aux commandements de Dieu - allez dans le monde 

entier et prêchez l'Evangile! 
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Prions. 

 
• Prions pour que le corps du Christ soit remis en service pour leur but de moissonneurs! 
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Sermon 10: Les Bénéfices de l'engagement dans la 
moisson 

I Thessaloniciens 2:19-20 

 
Idée principale : La récompense de s'engager dans la récolte confère un grand bénéfice qui 
durera pour l'éternité et qui se perpétuera pendant des générations. 

 
A. Introduction 

 
Ceux qui s'engagent dans la moisson reçoivent un bénéfice éternel dans cette vie et la 
suivante! 

 
Combien d'entre nous détestent recevoir des récompenses? 

 
 
Y a-t-il quelqu'un qui dira honnêtement : "Je n'aime pas être récompensé pour un travail 
bien fait." 

 
 

• Lorsque nous savons qu'il y a une récompense à donner, nous sautons sur 

l'occasion pour l'obtenir! 

 
Une récompense est simplement une forme de compensation pour l'effort fourni. Ce n'est 

pas nécessairement de l'argent. Ce serait une reconnaissance, un cadeau, un mot gentil, etc. 

• Nous aimons tous être reconnus. 
• Les pasteurs ont généralement des "ennuis" lorsqu'ils ne le font pas souvent. 
• Dans nos familles, nous "récompensons" les bonnes actions. 
• Nous récompensons notre conjoint ou nos enfants lorsqu'ils ont fait quelque chose que nous 

apprécions profondément. 

 
Dieu fait de même. Il récompense un moissonneur. La Bible mentionne qu'il nous récompense 

avec des couronnes. Voici quelques-unes des couronnes qu'un croyant recevra du Seigneur: 

 
 

1. The La couronne incorruptible, pour ceux qui mènent une vie disciplinée (1 
Corinthiens 9:25) ; 

2. La couronne de vie, pour ceux qui endurent patiemment les épreuves et les tests 
(Jacques 1:12) ; 

3. La couronne de gloire, pour ceux qui prennent fidèlement soin du troupeau (1 Pierre 
5:2-4) ; 

4. La couronne de justice, pour ceux qui aiment son apparition (2 Timothée 4:8) ; 
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5. La couronne de la joie, pour tous ceux qui sont des gagneurs d'âmes fidèles (1 
Thessaloniciens 2:19- 20). 

Ce matin, examinons les récompenses que reçoit un moissonneur. Il est intéressant de noter 
que ces récompenses sont à la fois spirituelles et physiques, présentes et éternelles. 
Commençons par le présent. 

 

1. Les Récompenses Présentes (Actuelles) 
 
 

Il y a trois récompenses présentes que l'on reçoit lorsqu'on participe à la récolte. 
 
 

a. La récompense de la satisfaction d'avoir simplement fait le travail. 
 

 
Il y a une satisfaction à participer à la récolte ! Le travail lui-même apporte sa propre 

récompense immédiate. 

Beaucoup de gens font différentes choses pour le plaisir. Parfois, nous faisons du sport, de la 

pêche, du vélo, de l'exercice physique pour le simple plaisir. De même, ceux qui s'engagent 

dans le travail du gain des âmes sont récompensés par le profond sentiment de joie et de 

satisfaction qui leur vient. La grandeur du travail nous donne un sentiment de grande 

satisfaction. Lisez Jacques 5:20. 

b. La joie qui vient de l'obéissance 

Nous connaissons la paix, la joie et le bonheur lorsque nous obéissons au Seigneur. Regardez le 

Psaume 19:12 et comparez-le à Matthieu 28:19. Cherchez aussi le Psaume 119:165 et comparez-

le à Actes 24:16. Ce sont les "bienfaits réflexes" qui reviennent à un moissonneur qui obéit au 

commandement du Seigneur de gagner des âmes. 

c. The affection and gratitude of those whom we influence and win to the Lord 

L'affection et la gratitude de ceux que nous influençons et gagnons au Seigneur Nous apprécions 

ceux qui nous ont conduits au Seigneur ou qui, d'une manière ou d'une autre, nous ont influencés 

à venir à Jésus. Nous les tenons en haute estime. Nous leur sommes reconnaissants pour leurs 

sacrifices et leur volonté de partager la Bonne Nouvelle avec nous. Il en va de même lorsque nous 

prenons le temps de parler de Jésus aux autres. Ils nous apprécient et certains expriment leur 

affection, leur appréciation et leur gratitude de différentes manières. Ils nous font sentir appréciés 

et aimés. Quelle récompense présente que d'avoir quelqu'un qui vous remercie de l'avoir conduit 
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au Christ! 

 

d. Le rare privilège qui peut être le nôtre de placer un être perdu aux pieds du 

Sauveur. 

Un moissonneur doit constamment se rappeler de Daniel 12:3 “Ceux qui auront été intelligents 

brilleront comme la splendeur du ciel, et ceux qui auront enseigné la justice, à la multitude 

brilleront comme les étoiles, à toujours et à perpétuité.” Lisez également le Psaume 126, 5-6, 

l'Ecclésiaste 11, 1-6 et les Galates 6, 9. Lorsque vous travaillez dans les champs, vous aidez à 

faire entrer les étagères (les gens) dans le royaume. Voulez-vous briller comme les étoiles aux 

yeux de Dieu.... être un moissonneur ! Notre vocation est énoncée dans Actes 26:18“Afin que tu 

leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à 

Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les 

sanctifiés.” 

2. Les récompenses futures 

Il y a de nombreuses récompenses futures que nous recevons en tant que pêcheurs. 

Discutons-en quelques-unes dans le but de nous aider à garder les yeux sur le ciel. 

 
a. La première récompense qui nous attend est la louange du Seigneur, et la 

joie et l'honneur qui l'accompagneront. 

 
Dans Matthieu 25:21 nous lisons, 

 
 

“Son maître lui dit : C'est bien, bon et fidèle serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je 

te confierai beaucoup; entre dans la joie de ton maître!” 

 
Veuillez noter que la récompense promise par le Seigneur est la fidélité. Que nous ayons 

rencontré beaucoup ou peu de succès dans le champ de la récolte n'est pas la question. 

 
• La récompense que le Seigneur nous donnera est pour notre fidélité. La valeur de notre 

travail ne sera pleinement visible et appréciée qu'au siège du jugement du Christ. 

 
b. La deuxième récompense qui nous attend est le plaisir de rencontrer ceux 



HIM: Série de sermons avant le lancement 

©Harvest Intercontinental Ministries Page | 58 

 

 

qui ont été bénis et gagnés au Seigneur par notre intermédiaire. 

 

 

Dans 1 Thessaloniciens 2:19-20, Paul anticipe le moment exaltant où il rencontrera dans 

les cieux ceux qu'il a conduits au Seigneur sur la terre. 

• Quelle récompense ce sera, surtout lorsque nous connaîtrons ce que nous pourrions 

appeler le plaisir de la découverte ; lorsque nous découvrirons des gens convertis grâce 

à notre ministère dont nous n'avons rien connu ici-bas! 

 
c. Ensuite, les récompenses surnaturelles 

 
 
Moissonneurs, notre mission de prêcher l'Evangile n'est pas seulement physique, elle est 

aussi surnaturelle. Ce n'est pas seulement présent, c'est futuriste et il y a des avantages. 

• Examinons Actes 26:18 et dégageons un aperçu en cinq points de l'œuvre surnaturelle de 

Dieu dans les vies individuelles par le biais de l'Évangile de Jésus-Christ. En d'autres 

termes, lorsque nous participons à la Moisson et que les pécheurs se repentent, cinq 

choses se produisent spirituellement: 

 
i. Participer à l'ouverture des yeux spirituels des non-croyants 

Lorsque nous participons à la moisson, nous donnons à l'Esprit Saint 
l'occasion d'ouvrir les yeux des non-croyants. 

1. Les non-croyants sont aveugles à l'Évangile. Ils sont perdus, ne 

connaissant pas leur chemin vers Dieu. Souvent, ils sont esclaves d'une 

fausse religion. 

2. Les non-croyants servent de faux dieux, du paganisme à l'athéisme et 

tout ce qui se trouve entre les deux. Mais le Dieu du Ciel peut leur 

ouvrir les yeux ! Dieu peut faire en sorte que les aveugles voient le 

glorieux Évangile du Christ! 

Esaïe 42:6–7 dit, 
 

“Moi, l'Eternel, je t'ai appelé pour le salut, Et je te prendrai par la main, 

Je te garderai, et je t'établirai pour traiter alliance avec le peuple, Pour 

être la lumière des nations, Pour ouvrir les yeux des aveugles, Pour 

faire sortir de prison le captif, Et de leur cachot ceux qui habitent dans 
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les ténèbres.” 

ii. Participer à les faire passer des ténèbres à lumière 
Cécité égale ténèbres. Les non-croyants vivent dans les ténèbres. Ils ne peuvent pas voir ce 
sur quoi ils trébuchent dans cette vie. Ils tâtonnent et gémissent en désirant voir! 

 
1. Remercions Dieu pour la lumière ! La lumière rend manifeste leur 

condition en leur montrant le chemin vers Dieu. Le Sauveur sauve les 

enfants des ténèbres et en fait des enfants de la lumière, mais Il le fait à 

travers nous. 

2. Il a choisi de faire de nous ses partenaires. 

 
 

2 Corinthiens 4:6 dit, 
 
 

“Car Dieu, qui a dit : La lumière brillera du sein des ténèbres ! a fait briller 

la lumière dans nos coeurs pour faire resplendir la connaissance de la 

gloire de Dieu sur la face de Christ.” 

 
iii. Participer à les libérer du pouvoir de Satan et à les remettre au 

pouvoir de Dieu 

Satan est un maître difficile. Il mène par la peur, l'intimidation et la punition. Il 

emprisonne les âmes perdues dans un tissu de mensonges, de tromperie, de 

découragement et de destruction. Son but est de les tromper jusqu'en enfer. Les 

nouveaux croyants se voient accorder tous les droits et privilèges d'un enfant de Dieu, 

indépendamment de leur origine ou de ce qu'ils ont fait. 

1. Dieu sauve les pécheurs du pouvoir de Satan ! Il change 

miraculeusement leur destin terrestre et leur destination éternelle. 

2. Le Christ les libère de l'esclavage et les fait siens pour vivre par la grâce 

et la foi. 

Ephésiens 2:1-9 dit, 

 
“Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, dans lesquels vous 

marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la 

puissance de l'air, de l'esprit qui agit maintenant dans les fils de la 
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rébellion. Nous tous aussi, nous étions de leur nombre, et nous vivions 

autrefois selon les convoitises de notre chair, accomplissant les volontés 

de la chair et de nos pensées, et nous étions par nature des enfants de 

colère, comme les autres. Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause 

du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions morts par nos 

offenses, nous a rendus à la vie avec Christ (c'est par grâce que vous êtes 

sauvés ); il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble 

dans les lieux célestes, en Jésus-Christ, afin de montrer dans les siècles à 

venir l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-

Christ. Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 

Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les 

œuvres, afin que personne ne se glorifie.” 

 

 

iv.  Nous participons à ce que les pécheurs reçoivent le pardon des péchés 

De nombreux pécheurs aspirent au pardon. Ils le recherchent dans les 
fausses religions. Ils l'espèrent grâce à de bonnes intentions. Le désespoir 
pour le pardon s'installe lorsqu'un pécheur s'approche de la mort. Ils s'en 
emparent par des artifices religieux. 

1. L'Evangile leur donne la réponse ! Dieu pardonne aux pécheurs pour 

l'amour de Jésus. Dieu libère les pécheurs de la peine du péché par la foi 

en la mort, l'enterrement et la résurrection du Christ. 

2. Quelle joie le pardon apporte ! La connaissance inestimable que l'on est 

en paix avec Dieu - que la mort ne présente aucun danger! 

Ephésiens 1:7 dit, 
 

“En lui nous avons la rédemption par son sang, la rémission des péchés, 

selon la richesse de sa grâce;” 

v. Nous participons à ce que les pécheurs reçoivent un Héritage divin 

1. Non seulement les pécheurs sont sauvés de l'enfer, mais ils reçoivent 

aussi l'héritage des fils. Ils naissent dans la famille de Dieu par la foi 

en Christ. Ils se voient accorder tous les droits et les privilèges d'un 

enfant de Dieu, indépendamment de leur origine ou de ce qu'ils ont 
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fait. Les bénédictions terrestres et les récompenses éternelles sont 

désormais leur héritage ! 

2. Cela est rendu possible grâce à l'action du Saint-Esprit dans leur vie et 

à notre volonté de participer à la moisson. 

Colossiens 1:12–14 dit, 
 

“Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables d'avoir part à 

l'héritage des saints dans la lumière, qui nous a délivrés de la puissance 

des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du Fils de son amour, 

en qui nous avons la rédemption, la rémission des péchés.” 

 

 

C. Conclusion 
 

Il y a de grandes récompenses associées à la participation à la récolte ! 
 
 
Il est important de se rappeler que nous sommes récompensés (maintenant et à l'avenir ; 

physiquement et spirituellement) lorsque nous participons à la récolte mais que notre 

participation n'est pas facultative. 

 
• Nous devrions participer parce que Jésus nous l'a ordonné ; parce que cela amène 

d'autres personnes dans le royaume, parce que cela nous donne de la satisfaction ; 

parce que nous recevrons des récompenses mais plus que tout cela - parce que nous 

voulons être agréables au Seigneur. Lève-toi, regarde la moisson et deviens le 

moissonneur que Dieu t'a appelé et commandé d'être! 

 

Prions 

• Priez comme le Saint-Esprit vous conduit. 
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Sermon 11: Les Lois de la Moisson, Partie 1 

Galates 6:6-10 

 
Idée principale : Il y a plusieurs lois dans la Parole de Dieu qui se rapportent à la Moisson et 
quand nous les suivrons, nous prospérerons et nous aurons une grande moisson ! 

 
A. Introduction 

 
Les lois de Dieu concernant la récolte sont liées à la 

prospérité.  

Une Loi est définiepar le dictionnaire Mariam Webster 

comme: 

• une coutume ou une pratique contraignante d'une communauté : une règle de conduite 
ou d'action prescrite ou formellement reconnue comme contraignante ou appliquée 
par une autorité de contrôle 

 
La Parole de Dieu est remplie de différentes lois qui, lorsqu'elles sont suivies, donnent de 
grands fruits ! Le Psaume 1:1-3 dit qu'il y a une GRANDE bénédiction à se délecter des 
lois de Dieu. Ceux qui se réjouissent, qui prennent plaisir, qui aiment les lois de l'Eternel, 
prospéreront dans tout ce qu'ils feront ! Psaume 1:1-3: 

 
1 Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, Qui ne s'arrête 

pas sur la voie des pécheurs, Et qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs, 
 

2 but Mais qui trouve son plaisir dans la loi de l'Eternel, Et qui la médite jour et nuit ! 
 

3 That Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, Qui donne son fruit en sa 
saison, Et dont le feuillage ne se flétrit point: Tout ce qu'il fait lui réussit. 

 
Certaines lois mentionnées dans la Bible ont trait à la récolte et ne font pas exception ! 
Lorsque ces lois sont suivies, la prospérité suit !! 

 
Nous allons en discuter, et en attendant, regardons ce que certains Grands hommes de Dieu 
ont dit à propos de la moisson. 

 
• « La façon dont vous emmagasinez des trésors dans le ciel est d'investir pour y 

faire venir les gens ». - Rick Warren 

• "Nous devrions nous préoccuper davantage d'atteindre les perdus que de choyer 
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les sauvés." - David McGee. 

• "Quand un homme est rempli de la Parole de Dieu, on ne peut pas le laisser 
tranquille" - Dwight L. Moody 

• C'est Hudson Taylor qui a dit : "La Grande Commission n'est pas une option à 
envisager ; c'est un ordre à respecter". 

• "Et il leur dit : allez dans le monde entier et proclamez l'Évangile à toute la 
création." - Marc 16:15---Jésus lui-même. 

 
Dieu a déclaré : "Mais à cette fin, je t'ai élevé... afin que mon nom soit proclamé sur 
toute la terre" (Exode 9:16) 

 
B. Aperçu des sept lois de la moisson 
 
La récolte des âmes est un DEVOIR pour tout croyant. Nous sommes appelés 

"Moissonneurs" parce que c'est ce que nous faisons. Nous récoltons des âmes - nous 

amenons les gens dans le royaume de Dieu. 

 
• C'était l'intention initiale de Dieu lorsqu'il a créé l'humanité et c'est encore le cas 

aujourd'hui. Il veut avoir une relation personnelle avec nous. Le péché a détruit 

cette relation et Jésus est venu la rétablir. C'est le message de la Bonne Nouvelle. 

• Ces lois sont universelles et extrêmement bénéfiques pour nous, les 

moissonneurs. Nous devons les connaître, les comprendre, les professer, nous les 

rappeler quotidiennement, les revendiquer et les appliquer. Si nous le faisons, 

nous serons le genre de moissonneurs que Dieu nous a appelés à être. 

 
Commençons par examiner les SEPT LOIS DE LA RÉCOLTE. 

 
• Loi 1 : Nous récoltons toujours la même chose en nature que nous semons (la loi de 

l'ensemencement et de la récolte) 

• Loi 2 : Nous récoltons parfois ce que nous n'avons pas semé 

• Loi 3 : Il arrive que la récolte se fasse à une autre saison que celle des semailles 

• Loi 4 : Nous récoltons plus que nous ne semons 

• Loi 5 : On récolte proportionnellement à ce que l'on sème 

• Loi 6 : Nous récolterons la totalité de la récolte si nous persévérons 

• Loi 7 : Nous ne pouvons rien faire pour la récolte de l'année dernière, mais nous 

pouvons faire quelque chose pour la récolte de cette année. 
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Ce sont des lois simples, puissantes et complexes. Aujourd'hui, nous allons nous 

concentrer sur les trois premières lois. Illustrez les lois à l'aide d'un fruit (Ayez un 

morceau de fruit avec vous pour l'illustrer) Lorsque vous montrez le morceau de fruit à 

l'assemblée, expliquez ce qui suit à propos du morceau de fruit que vous tenez dans votre 

main: 

• Loi 1 = Ce fruit provient d'un arbre qui prouve que nous récoltons la même chose 

en nature que nous semons. 

• Loi 2 = Je n'ai pas planté l'arbre dont ce fruit provient. J'ai récolté ce que je n'ai pas 

semé. 

• Loi 3 = Ce fruit provient d'un arbre qui a été planté il y a peut-être des années. 

Parfois, nous récoltons à une saison différente de celle où nous avons semé. 

 
Chacune de ces lois s'appuie sur la loi unique des semailles et de la 

récolte.  

Galates 6:7 dit: 

“Ne vous y trompez pas : on ne se moque pas de Dieu. Ce qu'un homme aura semé, il le 
moissonnera aussi.” 

 
 
Chacune de ces lois a un aspect positif et un aspect négatif. Elles représentent ce que nous 

avons semé. C'est ce qu'on appelle récolter les résultats. Ces lois ont des conséquences, 

alors examinons chacune d'entre elles. 

 
C. Loi 1 : Les moissonneurs comprennent la loi des semailles et de la récolte 
 

Il y a une citation d'un auteur inconnu qui dit: 
 
 

• “Semer une pensée, récolter un acte ; Semer un acte, récolter une habitude ; Semer 

une habitude, récolter un caractère ; Semer un caractère, récolter un destin.” 

 
1. Recommencer encore et encore 
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Quand Adam a péché, il a récolté les fruits de sa mort spirituelle et physique. 

• À cause du péché d'Adam au commencement, le commencement revient sans cesse à 

chacun de nous. Chaque fois qu'un enfant naît, il naît pécheur (cf. Psaume 51, 6 ; Job 

15, 14-16 ; Romains 5, 12-15). 

 
2. Commencer par un nouveau départ 

 
 

En Adam, nous n'avons peut-être pas le meilleur départ, mais loué soit Dieu, il nous offre un 

nouveau départ. 

• C'est le message que nous devons transmettre au monde en tant que moissonneurs. 

Ils peuvent recommencer à nouveau (cf. Genèse 3:15 ; Romains 5:15-20 ; II Cor. 

5:17). 

 
3. Commencer avec la fin en 

tête 

Ecclésiastes 7:8dit, 

“Mieux vaut la fin d'une chose que son commencement; mieux vaut un esprit patient 

qu'un esprit hautain.” 

 
Nous devons commencer à voir la fin de nos semailles ; nos pensées, nos attitudes et nos 

actions en matière de semailles devraient être destinées à une future récolte. Le temps peut 

s'écouler avant que la récolte ne mûrisse, mais la récolte ne manque jamais. 

 
C'est aussi le message que nous adressons au monde : ne pensez pas seulement au 

"maintenant". Pensez à votre avenir - où passerez-vous l'éternité? 

 
D. Loi 2 : les moissonneurs récoltent ce qu'ils n'ont pas semé 
 

Jean 4:37-38 dit, 
 
 

37Car en ceci ce qu'on dit est vrai : Autre est celui qui sème, et autre celui qui 
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moissonne. 38Je vous ai envoyés moissonner ce que vous n'avez pas travaillé; 

d'autres ont travaillé, et vous êtes entrés dans leur travail." 

 
Nous sommes les bénéficiaires du fruit pour lequel nous n'avons pas travaillé. 

 
 
 

1. Côté positif 
 
 
Chacun d'entre nous a reçu une abondance de bénédictions pour lesquelles il n'a rien fait 

pour gagner. Jésus a parlé du soin de Dieu pour les oiseaux du ciel qui ne "sèment ni ne 

récoltent." 

 
Matthieu 6:25-34 dit, 

 
 

25"C'est pourquoi je vous dis : Ne vous inquiétez pas pour votre vie de ce que 

vous mangerez, ni pour votre corps, de quoi vous serez vêtus. La vie n'est-elle 

pas plus que la nourriture, et le corps plus que le vêtement? 26Regardez les 

oiseaux du ciel : ils ne sèment ni ne moissonnent, et ils n'amassent rien dans 

des greniers; et votre Père céleste les nourrit. Ne valez-vous pas beaucoup 

plus qu'eux ? 27Qui de vous, par ses inquiétudes, peut ajouter une coudée à la 

durée de sa vie? 28Et pourquoi vous inquiéter au sujet du vêtement ?Et 

pourquoi vous inquiéter au sujet du vêtement ? Considérez comment croissent 

les lis des champs : ils ne travaillent ni ne filent. 29Cependant je vous dis que 

Salomon même, dans toute sa gloire, n'a pas été vêtu comme l'un d'eux. 30Si 

Dieu revêt ainsi l'herbe des champs, qui existe aujourd'hui et qui demain sera 

jetée au four, ne vous vêtira-t-il pas à plus forte raison, gens de peu de foi? 
31So Ne vous inquiétez donc point, et ne dites pas: Que mangerons-nous ? Que 

boirons-nous ? De quoi serons-nous vêtus?' 32Car toutes ces choses, ce sont les 

païens qui les recherchent. Votre Père céleste sait que vous en avez besoin. 
33Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu; et toutes ces choses 

vous seront données par-dessus. 34Ne vous inquiétez donc pas du lendemain; 
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car le lendemain aura soin de lui-même. A chaque jour suffit sa peine.” 

 
Il y a deux aspects à cela: 
 
 
Récolter le bien des autres 

• Nous avons bénéficié de ce que d'autres ont fait (nos parents, nos proches, nos 

amis et ceux qui se sont battus pour la liberté dans notre nation). Certains nous 

ont fait entrer dans le royaume, d'autres ont partagé la Parole de Dieu avec nous. 

 

Récolter le bien de Dieu 

 
• Nous avons reçu et continuons à recevoir des bénédictions de Dieu. 

1. Le salut : L'homme est le bénéficiaire de l'immortelle faveur de Dieu (cf. Jean 3:1, 

Ephésiens 2:8-9). 

2. La grâce quotidienne : Par sa grâce, Dieu bénit tous les peuples (Lire Matthieu 

5:45b et Jacques 1:17-18). 

 
2. Côté négatif de la colonne 

 
Nous récoltons parfois le mal des autres. Ex. Les mauvaises herbes dans notre cour. Le sol 
produit des mauvaises herbes.  
 
Récolter le péché d'Adam 
 

• Nous sommes nés dans le péché à cause du péché d'Adam. C'est pourquoi nous 

devrions être des moissonneurs, afin de pouvoir conduire les autres à la 

connaissance salvatrice de Jésus-Christ qui apporte la liberté aux captifs. 

 

Récolter le péché du monde 

Matthieu 4:7-9dit, 

7Jésus lui dit : Il est aussi écrit : Tu ne tenteras point le Seigneur, ton Dieu. 
 

8Le diable le transporta encore sur une montagne très élevée, lui montra tous les 
royaumes du monde et leur gloire. 9et lui dit : Je te donnerai toutes ces choses, si tu te 
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prosternes et m'adores 
 

Matthieu 16:25-27 dit, 
 
 

25Car celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui la perdra à cause de moi la 

trouvera. 26Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme ? 

ou, que donnerait un homme en échange de son âme ? 27For Car le Fils de l'homme doit 

venir dans la gloire de son Père, avec ses anges; et alors il rendra à chacun selon ses 

œuvres. 

 
I Jean 2:14-16 dit, 

 
14I Il trouva dans le temple les 

vendeurs de bœufs, de brebis 
et de pigeons, et les 
changeurs assis. 

15Ayant fait un fouet avec des cordes, il les chassa tous du temple, ainsi que les brebis et 
les boeufs; il dispersa la monnaie des changeurs, et renversa les tables. 16et il dit aux 
vendeurs de pigeons : Otez cela d'ici, ne faites pas de la maison de mon Père une maison 
de trafic 

 
3. Application: Semer la parole 

 
 
La Parole changera la vie et la destinée d'autrui, alors déposez-la intentionnellement 

dans le cœur de votre conjoint, de vos enfants, des membres de votre famille, de vos 

collègues de travail. 

 
Semez l'amour dans la vie des autres en vous basant sur la Parole. 

• Lorsque vous semez l'amour, vous appliquez la Parole dans la vie des autres. 
 

Matthieu 5:43-48 
43“You Vous avez appris qu'il a été dit : Tu aimeras ton prochain, et tu haïras ton ennemi.’ 
44Mais moi, je vous dis : Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à 

ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent, 45afin que 

vous soyez fils de votre Père qui est dans les cieux; car il fait lever son soleil sur les méchants et 

sur les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes. 46Si vous aimez ceux qui vous 

aiment, quelle récompense méritez-vous ? Les publicains aussi n'agissent-ils pas de même ? 47Et 

si vous saluez seulement vos frères, que faites-vous d'extraordinaire ? Les païens aussi 
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n'agissent-ils pas de même? 48Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste est parfait. 
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E. Loi 3: Les moissonneurs récoltent parfois à une saison différente de celle 

des semailles 
1. Nous pouvons récolter pendant une autre saison 

 
 
Un agriculteur ne récolte pas toujours sa récolte à la même saison (par exemple, certains 

arbres mettent des mois ou des années à produire des fruits). 

• Plantez la Parole aujourd'hui et faites confiance à Dieu 
 

Ecclésiastes 3:1 dit, 

“Il y a un temps pour tout, un temps pour toute chose sous les cieux.” 
 
 

2. Nous devrions nous débarrasser de la mentalité "Donnez-le moi maintenant"--  

Gratification instantanée 

 

Nous pouvons facilement vivre la vie en voulant des résultats rapides et faciles. L'impatience 
produit parfois une croissance faible ou rabougrie. 
 

• Priez, partagez votre foi et faites confiance à Dieu pour le résultat. IL LE FERA! 
 

1 Cor. 3:6-7 dit, 
 
 

6 J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître. 7en sorte que ce n'est pas celui qui 

plante qui est quelque chose, ni celui qui arrose, mais Dieu qui fait croître. 

 
3. Ce n'est pas parce que nous ne voyons pas de résultats instantanés qu'il n'y aura 

pas de résultats. 
 
 
Nombres 32:23b dit, 

"Sachez que votre péché vous atteindra " 
 
 
Si nous prétendons partager le Christ mais que nous ne le faisons pas, Dieu nous exposera! 
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Dieu a ordonné une saison de plantation et une saison de récolte. Ce que nous semons, nous 

le récolterons. En tant que moissonneurs, nous devons savoir que la moisson nous a promis. 

• Ce n'est qu'une question de temps pour que nous nous multipliions ; ce n'est qu'une 

question de temps pour que les ministères commencent à connaître une croissance 

exponentielle ; ce n'est qu'une question de temps.... (Partagez la vision locale) ...Ce 

n'est qu'une question de temps.... 

 

F. Conclusion 
 

Les moissonneurs récolteront une bénédiction s'ils 

n'abandonnent pas. Soyez encouragés ce matin en 

sachant: 

Comme d'autres ont semés dans votre vie, vous faites de même! 

• La 1ère loi stipule : "Nous récoltons la même chose en nature que nous semons". 

Semez la Parole et récoltez les bénéfices! 

• Selon la 2ièmeloi, nous avons récolté et continuerons à RECOLTER ce que nous 
n'avons pas semé. 

• Enfin, la 3ième loi dit : "Nous pouvons récolter à une autre saison que celle où nous 
avons semé". 

Les moissonneurs ne se laissent jamais décourager par l'ennemi. 

• Cette personne ; parents, enfant, ami, etc. viendra à Jésus. 

• Continuez à semer ! Dieu fera le reste ! Soyez un collaborateur! 
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Sermon 12: Les Lois de la Moisson, Partie 2 

Galates 6:6-10 

 
Idée principale (partie 2) : Il y a plusieurs lois dans la Parole de Dieu qui se rapportent à la 
Moisson et quand nous les suivrons, nous prospérerons et nous aurons une grande récolte! 

 
A. Introduction 

 
Il existe différentes lois de la récolte qui apportent une grande bénédiction au moissonneu. 

 
Pour résumer ce dont nous avons parlé la semaine dernière, la Parole de Dieu est 
remplie de différentes lois qui, lorsqu'elles sont suivies, donnent de grands fruits ! Le 
Psaume 1:1-3 dit qu'il y a une GRANDE bénédiction dans se délecter des lois de Dieu. 
Ceux qui se réjouissent, qui prennent plaisir, qui aiment les lois du Seigneur, 
prospéreront dans tout ce qu'ils feront ! Psaumes 1:1-3: 

 
1Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, Qui ne s'arrête pas 
sur la voie des pécheurs, Et qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs, 
2Mais qui trouve son plaisir dans la loi de l'Eternel, Et qui la médite jour et nuit. 
3Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, Qui donne son fruit en sa saison, 
Et dont le feuillage ne se flétrit point: Tout ce qu'il fait lui réussit. 

 
Certaines lois mentionnées dans la Bible ont trait à la récolte et ne font pas exception ! 
Lorsque ces lois sont suivies, la prospérité suit! 

 
Passons brièvement en revue les sept lois dont nous avons discuté la semaine dernière. 
Nous avons appris les trois premières lois la semaine dernière et cette semaine nous allons 
discuter des quatre dernières: 

 
• Loi 1 : Nous récoltons toujours la même chose en nature que nous semons (la loi des 

semailles et de la récolte) 
• Loi 2 : Nous récoltons parfois ce que nous n'avons pas semé 
• Loi 3 : Il arrive que la récolte se fasse à une autre saison que celle des semailles 

• Loi 4 : Nous récoltons plus que nous ne semons 

• Loi 5 : Nous récoltons en proportion de ce que nous semons 

• Loi 6 : Nous récolterons la totalité de la récolte si nous persévérons 

• Loi 7 : Nous ne pouvons rien faire pour la récolte de l'année dernière, mais nous pouvons 
faire quelque chose pour la récolte de cette année. 
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B. Loi 4 : "Nous récoltons plus que nous ne semons" 

 
Illustration : Coupez un fruit en deux (par exemple, une pomme). Comptez le 
nombre de graines. Posez la question : "Combien de pommes peut-on obtenir à 
partir d'un pépin ?" 

 
• Réponse : innombrables/ou inconnues. 
• Point : "Vous pouvez compter le nombre de pépins dans une pomme, mais pas le nombre de 

pommes dans un pépin 
 

1. La mesure de plus 

 
La loi dit : "Nous récolterons PLUS que ce que nous avons semé". Le "plus" dépend de ce 
qui est semé. 

 
• Lisez la parabole de Marc 4, 1-8. 
• La semence est tombée dans la bonne terre (verset 8) et a produit trente, soixante ou 

cent autres graines. 
• Les agriculteurs vivent selon le principe du "plus". 
• Si leur travail rendait exactement ce qu'ils ont semé, leur travail serait vain. Ecoutez : 

La récolte est toujours supérieure à la semence plantée lorsqu'elle est bien faite. 
 

2. Témoignage personnel 

 
(Pasteurs, veuillez partager votre témoignage à ce stade sur la façon dont vous avez 
appris à connaître le Seigneur. Partagez comment quelqu'un a semé dans votre vie - 
partagez comment vous avez eu un impact sur d'innombrables vies par la grâce de Dieu 
à cause de cette seule personne ou de quelques personnes qui ont semé dans votre vie). 

 
C. Loi 5 : "Nous récoltons en proportion de ce que nous avons semé" 

 
À première vue, on pourrait penser que cette loi contredit la loi 4, "Nous récoltons plus que vous 
ne semez". La 4ième loi peut être considérée comme "la partie de Dieu" et la 5ième loi concerne 
"notre partie"- comment nous semons. 

 
1. Fondement biblique de ce principe 

 
Des principes régissent nos vies. Les principes sont éternels et fondamentaux pour la vie. 2 
Cor. 9:6. 2 Cor. 9:6 “Sachez-le, celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème 
abondamment moissonnera abondamment.” 
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Voici une autre façon de voir les choses : 

 

• Si vous voulez être riche ... DONNEZ 

• Si vous voulez être pauvre ... RETENEZ 

• Si vous voulez de l'abondance ... DISPERSER 

• Si vous voulez être dans le besoin ... AMASSER 

Lisez Proverbes 11:24-26 et expliquez-le afin d'y voir plus clair. 

 
2. L'œuvre du Christ dans ce principe 

 
Ce principe reste vrai lorsque nous agissons par la volonté de Dieu. Mais en Dieu, en 
raison de son essence divine, de son caractère, du travail du Christ sur la Croix et de la 
dispensation de la Grâce, le 4ième principe domine dans notre vie de moissonneur. 

 
• Nous devons nous rappeler qui est Dieu, comment Il est, et ce qu'Il a promis. Il est dans 

la nature de Dieu de bénir et de donner. 

• Le don de son Fils en est l'illustration suprême. 

 
Ephésiens 3:20 dit, 

 
“Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au-delà de 
tout ce que nous demandons ou pensons.” 

 
C'est l'un des avantages d'être un Moissonneur. 

 
• Je peux me vanter dans le Seigneur.... Car lorsque je sème, Il multiplie et me donne 

plus... pas exactement ce que j'ai semé. Par conséquent, sortez et semez dans l'espoir 
de récolter une vaste moisson! 

 
3. Notre travail de moissonneurs dans ce Principe 

 
Les semailles abondantes devraient toujours être le résultat ou l'aboutissement d'une 
vision biblique, de valeurs, d'un engagement et d'une vie remplie de l'Esprit. Lisez 2 Cor. 
8:3-8: “Ils ont, je l'atteste, donné volontairement selon leurs moyens, et même au-delà de 
leurs moyens….” Ne vous contentez pas de parler, agissez, faites-le! 

 
1. Donnez ce que vous allez donner ou semer pour cette récolte (cf. II Cor. 9:7) 
2. Soyez joyeux dans votre don (de vous-même et de vos ressources pour la récolte). 
3. Soyez généreux et constants dans le don de vous-même et de vos ressources (Mal 3, 6-11 ; 

Phil. 4, 17). 
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D. "Nous récolterons la pleine moisson si nous persévérons" 
 
Utilisons une illustration de jardinage. Beaucoup de travail est effectué avant la récolte. 
Par exemple, la culture du sol, l'épandage de l'engrais (fumier), le travail du sol à l'entrée 
une ligne droite, la plantation des graines et l'arrosage du sol, l'arrachage des cultures 
pour une bonne croissance, le binage autour des plantes, etc. Ainsi, le jardinier sait qu'il 
doit persévérer. 

 
Il en va de même pour nous, les moissonneurs. Nous devons le faire: 

 
1. Persévérer dans le travail 

 
Vous ne pouvez pas planter un jardin et l'oublier. Un jardin demande beaucoup de travail. 

 
2. Persévérer dans le désherbage 

 
Un jardinier doit planter des graines pour la récolte, mais il n'est pas obligé de planter des 
mauvaises herbes. 

 
• Elles se développent d'elles-mêmes. Les mauvaises herbes : "Une plante considérée 

comme indésirable, sans valeur, sans attrait, ou gênante, inutile et nuisible, surtout si elle 
pousse là où on n'en veut pas." (Cf. Marc 4:7). 

• Lorsque nous partageons l'Evangile, l'ennemi vient semer le doute, l'incrédulité, etc. pour 
entraver la récolte. Nous devons prier et continuer à partager (en nourrissant et en 
disciplinant). 

 
3. Persévérer dans l'attente 

 
Référence à la 3ème loi de la moisson. Nous devons aussi apprendre à attendre et à 

être dans le Seigneur.  

Jacques 5:7-8 dit, 

7Soyez donc patients, frères jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voici, le laboureur attend 
le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les 
pluies de la première et de l'arrière-saison. 8Vous aussi, soyez patients, affermissez vos 
cœurs, car l'avènement du Seigneur est proche.” 

 
LA PERSÉVÉRANCE REGARDE AU-DELÀ DU PRÉSENT POUR VOIR ET 
SAVOIR QUE LA RÉCOLTE ARRIVE! 
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E. Loi 7 : "Nous ne pouvons rien faire pour la récolte de l'année dernière, mais nous 
pouvons faire quelque chose pour la récolte de cette année ; récoltez la pleine 
moisson si nous persévérons" 

 
 

Parce que nous ne pouvons rien faire pour la récolte de l'année dernière, nous devons le faire: 

 
1. Aller de l'avant 

 
Avez-vous déjà pensé au "voyage dans le temps" ? Ne serait-ce pas formidable si des films 
comme "Time Machine" et "Retour dans le Futur" pouvaient être une réalité ? Pensez à 
tout ce que nous pourrions faire pour revenir en arrière et changer ou faire 
différemment. 

 
• Oui, ce sont de grandes pensées et non pas la réalité... pas encore. Tout ce que nous avons 

fait hier, la semaine dernière, le mois ou l'année dernière est terminé et cela s'appelle le 
"passé". 

• Nous ne pouvons rien faire pour la récolte de l'année dernière, alors passons à autre chose. 

• C'est un nouveau jour ; "Matin après matin, nous voyons de nouvelles miséricordes.” 

 
2. Croyez que Dieu a pardonné notre passé! 

 
Il pardonne notre passé à cause de Jésus et à cause de Son propre nom (Esaïe 43:25). Il dit 
qu'il ne se souvient plus d'eux... Quelle bénédiction! 

 
3. Lâchez le passé! 

 
Philippiens 3:13 dit, 

 
13Frères, je ne pense pas l'avoir saisi; mais je fais une chose : oubliant ce qui est en arrière et me 
portant vers ce qui est en avant, 

 
Exode 14:5-15 dit, 

 
5On annonça au roi d'Egypte que le peuple avait pris la fuite. Alors le cœur de Pharaon et 
celui de ses serviteurs furent changés à l'égard du peuple. Ils dirent : Qu'avons-nous fait, 
en laissant aller Israël, dont nous n'aurons plus les services!” 6Et Pharaon attela son 
char, et il prit son peuple avec lui. 7Il prit six cents chars d'élite, et tous les chars de 
l'Egypte; il y avait sur tous des combattant. 8L'Eternel endurcit le cœur de Pharaon, roi 
d'Egypte, et Pharaon poursuivit les enfants d'Israël. Les enfants d'Israël étaient sortis la 
main levée. 9N'est-ce pas là ce que nous te disions en Egypte : Laisse-nous servir les 
Egyptiens, car nous aimons mieux servir les Egyptiens que de mourir au désert. 
10Pharaon approchait. Les enfants d'Israël levèrent les yeux, et voici, les Egyptiens 
étaient en marche derrière eux. Et les enfants d'Israël eurent une grande frayeur, et 
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crièrent à l'Eternel. 11Ils dirent à Moïse : N'y avait-il pas des sépulcres en Egypte, sans 
qu'il fût besoin de nous mener mourir au désert ? Que nous as-tu fait en nous faisant 
sortir d'Egypte? 12N'est-ce pas là ce que nous te disions en Egypte : Laisse-nous servir 
les Egyptiens, car nous aimons mieux servir les Egyptiens que de mourir au désert!”13 

Moïse répondit au peuple : Ne craignez rien, restez en place, et regardez la délivrance 
que l'Eternel va vous accorder en ce jour; car les Egyptiens que vous voyez aujourd'hui, 
vous ne les verrez plus jamais. 14The LORD will fight for you; you need only to be still.” 
15L'Eternel combattra pour vous; et vous, gardez le silence. 

 
4. Concentrez-vous sur ce que Dieu fera à l'avenir! 

 
Jésus se soucie davantage de votre futur que de votre passé. 
(Ex. Zachée-Luc 19:1-10). 

 
 
Jésus a récolté Zachée, le collecteur d'impôts, lui-même malgré son passé et 

 
1Jésus, étant entré dans Jéricho, traversait la ville. 2Et voici, un homme riche, appelé 
Zachée, chef des publicains. 3cherchait à voir qui était Jésus; mais il ne pouvait y 
parvenir, à cause de la foule, car il était de petite taille. 4Il courut en avant, et monta sur 
un sycomore pour le voir, parce qu'il devait passer par là. 

 
5Lorsque Jésus fut arrivé à cet endroit, il leva les yeux et lui dit : Zachée, hâte-toi de 
descendre; car il faut que je demeure aujourd'hui dans ta maison.6Zachée se hâta de 
descendre, et le reçut avec joie. 

 
7Voyant cela, tous murmuraient, et disaient : Il est allé loger chez un homme pécheur. 

 
8Mais Zachée, se tenant devant le Seigneur, lui dit : Voici, Seigneur, je donne aux 
pauvres la moitié de mes biens, et, si j'ai fait tort de quelque chose à quelqu'un, je lui 
rends le quadruple. 

 
9Jésus lui dit : Le salut est entré aujourd'hui dans cette maison, parce que celui-ci est 
aussi un fils d'Abraham. 10Car le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était 
perdu. 

 
Lisez Esaïe 43:19 et mettez-le en valeur! 

Esaïe 43:19 dit, 

Voici, je vais faire une chose nouvelle, sur le point d'arriver : Ne la connaîtrez-vous pas? Je 
mettrai un chemin dans le désert, Et des fleuves dans la solitude. 
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F. Conclusion: Lorsque nous appliquons les sept lois de la moisson dont 
nous avons discuté, il y a une grande bénédiction que nous ne 
pouvons pas contenir, à la fois pour nous et pour ceux qui viennent à 
la connaissance salvatrice du Christ! 

 
Afin d'aller de l'avant, nous devons appliquer Philippiens 3:13 par: 

 
1. Être Insatisfait 

 
Nous ne devons jamais nous contenter de l'endroit où nous sommes. Ne vous contentez pas 
de l'endroit où vous êtes dans la vie, mais de l'endroit où vous êtes dans le Christ. 

 
• L'attitude que nous devons avoir : Toujours vouloir plus du Christ et déterminer que ma 

dernière année de lecture de la Bible n'était pas suffisante... Je n'ai pas prié, donné, 
servi, adoré, évangélisé... ce n'était pas assez! 

 
2. Être Dévoué 

 
• Au jeune dirigeant riche, Jésus a dit : "Il te manque une chose". 
• À Marthe... qui était occupée à travailler dans la cuisine, Jésus a dit : "Une seule chose est 

nécessaire." 
• Dans le Ps. 27:4, David a dit : "Je demande à l'Eternel une chose, que je désire 

ardemment." 
• Et ici, Paul dit : "mais je fais une chose ". C'était une déclaration de dévotion pour être 

moissonneur 
 

3. Être Déterminé 

 
• Soyez déterminé à vivre dans cette ville (appelez le nom de la ville ou du village) où 

personne ne vit ou ne meurt sans le Christ. 

• Soyez déterminé à changer votre génération 

• Être déterminé à faire la différence 

• Être déterminé à dépeupler le royaume des ténèbres 

• Soyez déterminé à ce que le Seigneur vous dise, lorsque vous arriverez au ciel, 
"Bienvenue mon enfant... entre dans ton repos". 

• Soyez déterminé.... 
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Sermon 13: Noël, la raison de la moisson 

Matthieu 1:18-25 
 
Idée principale : Noël est un moment où l'on se souvient que Jésus est venu au monde en tant que 
bébé pour combler le fossé entre nous et Dieu. C'est la raison même pour laquelle nous sommes 
appelés à récolter. 

 
A. Introduction 

 
Dieu a envoyé son fils, Jésus, dans le monde, non pas pour condamner le monde, mais 
pour sauver le monde par lui. (Jean 3:17) 

 
Partagez l'histoire vraie suivante: 

 
• Samuel Colgate, le fondateur de l'empire commercial Colgate, était un chrétien fervent, et 

il a raconté un incident qui s'est produit dans l'église où il se trouvait. Lors d'un service 
d'évangélisation, une invitation a été donnée à la fin du sermon pour tous ceux qui 
souhaitaient remettre leur vie entre les mains du Christ et être pardonnés. L'une des 
premières personnes à descendre l'allée et à s'agenouiller devant l'autel était une 
prostituée bien connue. Elle s'est agenouillée, elle a pleuré, elle a demandé à Dieu de lui 
pardonner, et pendant ce temps, le reste de la congrégation regardait d'un œil approbateur 
ce qu'elle faisait. Puis elle s'est levée et a témoigné qu'elle croyait que Dieu lui avait 
pardonné pour sa vie passée, et elle voulait maintenant devenir membre de l'église. 
Pendant quelques instants, le silence était assourdissant. Finalement, Samuel Colgate s'est 
levé et a dit : "Je suppose que nous avons fait une erreur en priant pour que le Seigneur 
sauve les pécheurs. Nous avons oublié de préciser quel genre de pécheurs. Nous ferions 
mieux de lui demander de nous pardonner cet oubli. Le Saint-Esprit a touché cette femme 
et l'a rendue vraiment repentante, mais le Seigneur ne comprend apparemment pas qu'elle 
n'est pas du genre que nous voulons qu'il sauve. Nous ferions mieux de lui dire 
clairement quels pécheurs nous avons à l'esprit". Immédiatement, une proposition a été 
faite et approuvée à l'unanimité pour que la femme soit acceptée comme membre de la 
congrégation. 

 
B. Noël est la raison de la Moisson 

 
Ce matin, je veux vous parler du titre "Noël, la raison de la moisson" 
 

• Alors que nous célébrons Noël en tant qu'église, nous voulons explorer la raison de 
l'événement en ce qui concerne la moisson (la conquête des âmes par la propagation du 
message de l'Évangile). Dans la terminologie théologique, l'événement de Noël est appelé 
"incarnation", ce qui signifie "en chair et en os"." 

 
Dieu a été incarné dans l'humanité en la personne de Jésus-Christ, né comme un bébé à 
Bethléem. Le dessein de Dieu, en réunissant son Fils et l'homme en la personne de Jésus-
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Christ, était de se révéler à l'humanité pour racheter les hommes et les ramener à son 
intention de création. 
 

• L'objectif de ce matin est à la fois de révéler la signification de l'événement de Noël et 
de nous mettre au défi de nous impliquer dans la moisson, qui est la véritable intention 
de Noël. 

 
Je voudrais maintenant que nous passions à l'Évangile de Matthieu, chapitre 1, qui 
commence au verset 18 et se termine au verset 25. Alors que nous célébrons la saison de 
Noël, j'aimerais que nous accordions une attention particulière aux événements du texte qui 
nous permettront de mieux comprendre et apprécier la saison dans laquelle nous sommes, et 
ce qu'elle signifie pour nous en tant que chrétiens. Examinons le texte. 
 
Matthieu 1:18-25: 

 
18Voici de quelle manière arriva la naissance de Jésus-Christ. Marie, sa mère, ayant été 
fiancée à Joseph, se trouva enceinte, par la vertu du Saint-Esprit, avant qu'ils eussent 
habité ensemble. 19Joseph, son époux, qui était un homme de bien et qui ne voulait pas la 
diffamer, se proposa de rompre secrètement avec elle. 

 
20Comme il y pensait, voici, un ange du Seigneur lui apparut en songe, et dit : Joseph, fils 
de David, ne crains pas de prendre avec toi Marie, ta femme, car l'enfant qu'elle a conçu 
vient du Saint-Esprit; 21elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui 
qui sauvera son peuple de ses péchés.” 

 
22Tout cela arriva afin que s'accomplît ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète 
: 23Voici, la vierge sera enceinte, elle enfantera un fils, et on lui donnera le nom 
d'Emmanuel, ce qui signifie Dieu avec nous. 

 
24Joseph s'étant réveillé fit ce que l'ange du Seigneur lui avait ordonné, et il prit sa 
femme avec lui. 25Mais il ne la connut point jusqu'à ce qu'elle eût enfanté un fils, auquel 
il donna le nom de Jésus. 

 
Je suis attiré par les versets 20 à 22. Le texte révèle ce qui suit pour notre réflexion: 
 

I. Le message de l'ange v.20 
 

A. C'était un message d'espoir (n'ayez pas peur) 20c 
 

B. C'était un message de Miracle (... ce qui est conçu en elle vient du Saint-
Esprit)20d 

 
II. L'Enfant du Messagev.21 

 
a. SaNature 

 
2. Il est Jésus. V.21 

Les parents choisissent souvent pour leurs enfants des noms qui ont une certaine 
signification. Mais c'est Dieu, son Père, qui a donné ce nom. Il signifie "Jéhovah 
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est le salut" Gk. équivalent de Hébreux Josué. 
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3. Il est Dieu avec nous.V.23 
 

L'apôtre Paul a été inspiré par le Saint-Esprit pour écrire en 1 Timothée 3:16, Et 
sans controverse, grand est le mystère de la piété : Dieu s'est manifesté dans la 
chair. Ce mystère de la piété a déconcerté certains des plus grands esprits de 
l'histoire de l'église. L'évêque d'Hippone Augustin, au quatrième siècle, a 
déclaré ce mystère dans un sermon de Noël: 

 
« Celui par qui le temps a été fait, a été fait dans le temps ; et Lui, plus vieux 
d'une éternité que le monde lui-même, était plus jeune d'âge que beaucoup de 
Ses serviteurs dans le monde ; Lui, qui a fait l'homme, a été fait homme ; Il a été 
donné à l'existence par une mère qu'Il a fait naître ; Il a été porté dans des mains 
qu'Il a formées ; Il a allaité aux seins qu'Il a remplis ; Il a pleuré comme un bébé 
dans la crèche dans une enfance sans voix - cette Parole sans laquelle 
l'éloquence humaine est sans voix! » 

 
b. Sa Mission. V. 21 

 
Il est venu exprès, dans un but précis. Il est venu pour vivre et mourir afin de 
racheter les personnes qui seront Ses sujets dans Son Royaume éternel ! "Il sauvera 
son peuple de son péché.” 

 
Le commentateur de la Bible Adam Clarke a déclaré : 
Ce sera sa grande affaire dans le monde : la grande mission pour laquelle il est venu, 
c'est-à-dire expier et détruire le péché : ...La perfection du système de l'Evangile n'est 
pas de tolérer le péché, mais de l'expier : non pas de tolérer le péché, mais de le 
détruire. 

 
II. Qu'est-ce que cela signifie pour nous en tant qu'Eglise? 

Pour les chrétiens, la véritable signification de Noël est la célébration du Sauveur, Jésus-Christ. 
Nous savons qu'en croyant au Christ, nous sommes fils de Dieu. Et en tant que fils de Dieu, nous 
sommes appelés à propager le message de l'Évangile pour gagner des âmes et ainsi peupler le 
royaume de Dieu. 

 
C'est là, en substance, le véritable sens de Noël ! Noël a fait de nous des moissonneurs. Nous 
sommes appelés à cette tâche, il n'y a pas de plus noble vocation que celle-ci! 

 
C. Conclusion 

 
La naissance de Jésus est la raison de la récolte ! Jésus est l'espoir et le miracle du salut! 

 
• Matthieu nous a présenté le message de l'Ange, un message d'espoir et de miracle 

à la fois. Il nous a également présenté l'enfant du message, sa nature et sa 
mission. Le message même qui est le message de Noël est donc un message de 
bonne nouvelle pour nous - le Christ est venu pour nous sauver de nos péchés! 
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C'est la confiance que nous pouvons avoir aujourd'hui, un pardon qui nous a sauvés de nos 
péchés ! 

Et si Jésus n'était jamais né ? Ni vous ni moi ne serions ici ce matin ! Et vous n'auriez pas 
cette occasion de croire et de vous repentir. 

 

• C'est un moment spécial : Croyez et soyez sauvés aujourd'hui ! Que Dieu vous bénisse! 
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Comment partager sa foi 
 
 
 
 
 

Les pages suivantes ont pour but de rappeler aux 
pasteurs l'importance de partager sa foi et la 

manière de le faire. Elles peuvent être utilisées 
pour des études bibliques ou simplement comme 

référence. 



HIM: Série de sermons avant le lancement 

©Harvest Intercontinental Ministries Page | 85 

 

 

L'IMPORTANCE DE PARTAGER VOTRE FOI 

Marc 16:15-16, Ezéchiel 3:17 - 21 ; Daniel 12:3, Matthieu 9:36-38, Jean 4:35-38 
 
 

De nombreux chrétiens ont du mal à partager leur foi avec les autres. Pour certains, c'est parce 

qu'ils ne connaissent pas l'importance de partager leur foi. Pour d'autres, c'est parce qu'ils n'ont 

pas les outils nécessaires ou qu'on ne leur a pas appris à partager leur foi avec ceux qui meurent 

et vont en enfer. Prenons le temps d'aborder d'abord l'importance de partager sa foi avec un 

monde mourant. 

 

Il y a plusieurs raisons pour lesquelles il est extrêmement important de partager sa foi en tant 

que moissonneur. Voici quelques-unes de ces raisons: 

 
1. Nous avons reçu l'ordre de le faire. 

Il nous a été commandé de prêcher ou de partager l'évangile (la bonne nouvelle que Jésus est 

mort pour nos péchés, qu'il est ressuscité le troisième jour et qu'il revient) à toute la création. 

Jésus a dit : "Allez dans le monde entier et prêchez l'Évangile à toute créature" (Marc 16:15). Il 

nous a été commandé d'"aller". A lire également : Marc 16:15, 2 Timothée 4:5, Jude 1 : 21-23 

 
 
2. L'enfer existe. 

Jésus a dit : "Je vous montrerai qui vous devez craindre. Craignez celui qui, après avoir tué, a 

le pouvoir de jeter dans la géhenne; oui, je vous le dis, c'est lui que vous devez craindre! (Luc 

12:5). Si l'enfer n'existait pas, nous aurions une excuse légitime pour la passivité. Mais nous 

avons la Parole de Dieu (et la raison) pour nous dire ce qui attend les pécheurs coupables. 

Comme nous serions insensibles de ne pas avertir de sa réalité! 

 
3. Nous nous efforçons d'aimer notre prochain autant que nous nous aimons nous-mêmes. 

Un pompier qui sauve des personnes d'un bâtiment en feu peut avoir peur et préférer être chez lui 

avec sa famille, mais il ignore ses peurs et se renie lui-même. Comme lui, nos pensées ne sont 

pas sur nous-mêmes mais sur le sort des personnes qui périssent. "Reprenez les uns, ceux qui 

contestent; sauvez-en d'autres en les arrachant du feu; et pour d'autres encore, ayez une pitié 

mêlée de crainte, haïssant jusqu'à la tunique souillée par la chair" (Jude 22,23). 
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4. L'obéissance est la preuve du salut. 

La Bible dit que Jésus est l'auteur du salut éternel pour ceux qui lui obéissent (voir Hébreux 
5 :9).Nous ne sommes pas sauvés par notre obéissance ; nous sommes obéissants parce que nous 
sommes sauvés. Jésus a dit : "Pourquoi m'appelez-vous Seigneur, Seigneur ! et ne faites-vous pas 
ce que je dis ? (Luc 6:46). Par conséquent, nous devons partager notre foi parce que nous voulons 
être obéissants au commandement du Christ. 

 
5. Rester silencieux est un péché. 

Dès que le Saint-Esprit a été donné, les apôtres ont commencé à prêcher l'évangile. Dieu avait 

accordé la vie éternelle à l'humanité mourante ! Ils ne pouvaient pas rester au Chambre haute car 

l'amour de Dieu les poussait à tendre la main aux perdus. "Celui donc qui sait faire ce qui est 

bien, et qui ne le fait pas, commet un péché" (Jacques 4:17). 

 
6. L'évangélisation approfondit notre marche avec Dieu. 

Rien n'enseigne à un pêcheur comment attraper un poisson comme la pêche elle-même. Partager 

sa foi, c'est la même chose. Il permet d'interagir avec les perdus, ce qui se traduit par une plus 

grande confiance et foi en Dieu. "... informé de la foi que tu as au Seigneur Jésus et de ta charité 

pour tous les saints. Je lui demande que ta participation à la foi soit efficace pour la cause de 

Christ, en faisant reconnaître en nous toute espèce de bien" (Philémon 5-6). 

 
7. Elle nous amène à rechercher et à apprendre les Écritures. 

Le fait de vouloir savoir comment répondre aux questions qui troublent le cœur de l'humanité 

nous encouragera à trouver des réponses dans la Parole de Dieu. "Efforce-toi de te présenter 

devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier qui n'a point à rougir, qui dispense 

droitement la parole de la vérité" (2 Timothée 2:15)! 

 
8. Cela approfondit notre gratitude pour la croix. 

En prêchant continuellement la croix, nous comprendrons mieux ce que Dieu a fait pour nous 

en Christ. Nous nous retrouverons à mettre en pratique ce que nous prêchons, et nous 

penserons donc fréquemment à la croix. "Car je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous 

autre chose que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié" (1 Corinthiens 2:2). 

 
9. Cela approfondit notre vie de prière. 

“Nos craintes et notre sentiment d'inadéquation divisent la parole de vérité, ce qui nous 

pousse à nous mettre à genoux, l'endroit le plus sûr pour un chrétien : "Nous révélons notre 
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amour pour les perdus en nous interrogeant sur leur sort, et nous ne pouvons donc pas nous 

empêcher d'appeler Dieu à leur secours. "Frères, le voeu de mon coeur et ma prière à Dieu 

pour eux, c'est qu'ils soient sauvés" (Romains 10:1). Paul écrit : "C'est pourquoi je me plais 

dans les faiblesses, dans les outrages, dans les calamités, dans les persécutions, dans les 

détresses, pour Christ; car, quand je suis faible, c'est alors que je suis fort" (2 Corinthiens 

12:10). 

 
10. Il nous a été commandé d'imiter Paul et les autres Disciples du Christ. 

Paul a montré son amour pour Dieu et pour les pécheurs par son obéissance à la Grande 

Commission. "de la même manière que moi aussi je m'efforce en toutes choses de complaire à 

tous, cherchant, non mon avantage, mais celui du plus grand nombre, afin qu'ils soient sauvés. 

Soyez mes imitateurs, comme je le suis moi-même de Christ" (1 Corinthiens 10:33-11:1). 

 
11. La moisson des âmes est prête et abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. 

Jésus a été très clair avec ses disciples sur le fait que le problème de l'évangélisation n'est pas 

nécessairement que le champ soit mûr. Au contraire, il a dit : "la moisson est abondante". 

Certaines traductions disent : "Le champ est mûr pour la moisson". Ce qui signifie que les gens 

sont prêts à écouter et à accepter le message de l'évangile. Le problème est que les ouvriers, 

ceux qui sont prêts à travailler, ne sont que peu nombreux. Serez-vous l'un d'entre eux? Matthieu 

9:36 et Jean 4:35-38 

 
12. C'est le devoir spirituel de tout croyant. 

Partager la bonne nouvelle est une responsabilité spirituelle de chaque croyant. Nous sommes 

des croyants parce que quelqu'un a pris le temps de partager avec nous. Paul note dans 1 Cor. 9 

qu'il se sent obligé de partager la bonne nouvelle et quand il le fait, il ne fait que remplir son 

devoir de chrétien. Est-ce que vous vous acquittez du vôtre ? Lisez 1 Corinthiens 9:16-23, 

Jacques 5 : 19-20 et Ezéchiel 3:16-21. 
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COMMENT PARTAGER VOTRE FOI, Partie I 

L'Evangile est simple mais puissant. Voici quelques conseils pour le partager efficacement. 

Peut-être avez-vous peur de partager votre foi parce que vous ne savez pas quoi dire. Ou peut-être 
partagez-vous l'Évangile, mais rien ne se passe ; les gens ne consacrent pas leur vie au Christ. 
Faites-vous quelque chose de mal? 

 
Vous ne pouvez pas ouvrir le cœur de quelqu'un à la vérité de l'Évangile, mais Dieu le peut, par 

son Esprit. L'apôtre Paul n'était pas éloquent, mais Dieu l'a utilisé parce qu'il dépendait du 

Saint-Esprit pour le guider (voir 1 Corinthiens 2:1-5). Dieu a également guidé beaucoup d'autres 

personnes dans la Bible, comme Moïse, qui au début a demandé à Dieu de trouver quelqu'un 

d'autre pour conduire les Israélites à la Terre Promise, ou Jonas, qui ne pensait pas que les 

méchants Ninivites méritaient la miséricorde de Dieu et a essayé de fuir dans l'autre direction. 

 
Souvenez-vous que Dieu n'appelle pas ceux qui sont équipés ; Il équipe ceux qui sont appelés - 

et en tant que chrétiens, nous sommes tous appelés à partager ce que le Christ a fait. Certaines 

des dernières paroles du Christ sur terre ont été : "Allez et faites de toutes les nations des 

disciples" (Matthieu 28:19). Partager notre foi n'est pas seulement une suggestion, c'est un 

ordre. Et Dieu est avec nous lorsque nous Lui obéissons. 

 
Il existe différentes méthodes d'évangélisation ou de partage de la foi. Examinons trois des 

méthodes les plus populaires ou les plus faciles à retenir: 

 
A. La méthode des quatre étapes: 

 
 

1. Parlez-leur du plan de Dieu—la paix et la vie. Dieu vous aime et veut que vous fassiez 

l'expérience de la paix et de la vie qu'il vous offre. La Bible dit : "Car Dieu a tant aimé le monde 

qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie 

éternelle" (Jean 3:16). Il a un plan pour vous. 

 
2. Partagez notre problème de séparation d'avec Dieu. Être en paix avec Dieu n'est pas 

automatique. Par nature, nous sommes tous séparés de Lui. La Bible dit : "Car tous ont péché 

et sont privés de la gloire de Dieu" (Romains 3:23). Dieu est saint, mais nous sommes humains 

et nous ne sommes pas à la hauteur de son niveau parfait. Nous sommes pécheurs, et "le salaire 

du péché, c'est la mort" (Romains 6:23). 
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3. Parlez du remède de Dieu—à la croix. L'amour de Dieu comble le fossé de séparation entre 

vous et Lui. Lorsque Jésus-Christ est mort sur la croix et est ressuscité, il a payé le prix de vos 

péchés. La Bible dit : "lui qui a porté lui-même nos péchés en son corps sur le bois, afin que 

morts aux péchés nous vivions pour la justice; lui par les meurtrissures duquel vous avez été 

guéris" (1 Pierre 2:24). 

 
4. Expliquez-nous comment nous devons répondre—Recevez le Christ. Vous entrez dans la 

famille de Dieu lorsque vous acceptez le don gratuit du salut du Christ. La Bible dit : "Mais à 

tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir 

enfants de Dieu" (Jean 1:12). 

 
Pour recevoir le Christ, une personne doit faire 4 choses : 

• Admettre que vous êtes un pécheur. 
• Demander pardon et être prêt à se détourner de ses péchés. 
• Croire que le Christ est mort pour vous sur la croix. 
• Recevoir le Christ dans son cœur et dans sa vie. 

Romains 10:13 dit : "Car quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé." 
 
 
Voici un exemple de la "prière du pécheur" que vous pouvez faire pour recevoir le Christ: 

“Cher Seigneur Jésus, je sais que je suis un pécheur, et je te demande pardon. Je crois que tu es 

mort pour mes péchés et que tu es ressuscité d'entre les morts. J'ai confiance en toi et je te suis en 

tant que mon Seigneur et Sauveur. Guide-moi dans ma vie et aide-moi à faire ta volonté. En ton 

nom, j’ai prié avec reconnaissance, amen.” 
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COMMENT PARTAGER VOTRE FOI, Partie II 
 
 
Pour votre référence rapide, vous trouverez ci-dessous la "Route des Romains vers le salut". Il 

s'agit essentiellement d'une sélection de versets de la Bible tirés du livre des Romains qui présente 

le plan du salut par la foi en Jésus-Christ. 

 
A. La route des Romains: 

 
 
1. LeProblem ------ Romains 3:23 “Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu.” 

Ou,Romains3:10, "Selon qu'il est écrit: Il n'y a point de juste, Pas même un seul.” 

2. LesConséquences ----- Romains 5:12 “C'est pourquoi, comme par un seul homme le péché est 
entré dans le monde, et par le péché la mort, et qu'ainsi la mort s'est étendue sur tous les 
hommes, parce que tous ont péché.” Aussi Romains 6:23 dit, “Car le salaire du péché, c'est la mort; 
mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneurs.” 

 
3. La portée-----Romains 1:20 “En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle 

et sa divinité, se voient comme à l'oeil, depuis la création du monde, quand on les considère 
dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables.” 

 
 

4. La Solution Romains 5:8 “Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous 
étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous!” 
 

5. LaRéponse ------- Romains 10:9-10 “Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu 
crois dans ton coeur que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé. Car c'est en croyant du 
coeur qu'on parvient à la justice, et c'est en confessant de la bouche qu'on parvient au salut.” 

 
6. L’Assurance ------ Romains 10:13 “Car quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.” 

 

7. LeRésultat -- Romains 5:1 “Etant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par 
notre Seigneur Jésus-Christ.” Romains 8:1, “Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux 
qui sont en Jésus-Christ.” 
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B. La méthode des versets uniques 

 
Il s'agit d'une manière simple et interactive de partager l'amour du Christ de manière 

conversationnelle et visuelle. Il est basé sur le fait de poser des questions et de partager la vérité 

simplement. Il est facile à apprendre car il n'utilise qu'un seul verset. L'évangélisation en un seul 

verset peut être partagée en seulement 10 ou 15 minutes mais peut avoir un impact pour toute une 

vie. 

Voici un bref aperçu de son fonctionnement. Écrivez Romains6:23 sur un morceau de papier ou 

une serviette: “Car le salaire du péché, c'est la mort; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie 

éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur” (LSG). Tout ce dont vous avez besoin est contenu dans 

ce seul passage. Voyons comment: 

1. Le Salaire: Encerclez le mot "salaire" et demandez : "Comment vous sentiriez-vous si votre 

patron refusait de vous payer le salaire qui vous est dû ?" La réponse, bien sûr, est qu'il voudrait 

que justice soit faite - dans ce cas, les salaires pour lesquels il a travaillé. Au fond, nous savons 

tous qu'il est juste que nous obtenions ce que nous méritons. De même, nous recevons de Dieu 

un "salaire" pour la façon dont nous avons vécu notre vie. 

2. Le Péché: Dessinez un cercle autour du mot "péché", en demandant à la personne ce qu'elle 

pense lorsqu'elle entend ce mot. Vous pourriez expliquer que le péché est plus une attitude 

qu'une action. Il peut s'agir de combattre activement Dieu ou simplement de l'exclure de notre 

vie. Vous pouvez demander : "Dieu vous a-t-il jamais semblé loin ?" S'il répond "Oui", vous 

pouvez expliquer que c'est l'une des choses que font les péchés - ils font paraître Dieu lointain. 

Maintenant, dessinez deux falaises opposées avec un espace entre elles. 

3. La Mort: Encerclez ce mot et demandez quelles sont les pensées qui vous viennent à l'esprit. 

Expliquez que dans la Bible, la mort signifie toujours une sorte de séparation, dans son sens le 

plus élémentaire, la séparation de la vie. Parce que Dieu est l'auteur de la vie, une mort 

spirituelle signifie simplement la séparation d'avec Lui. 

4. MAIS: Tout en encerclant ce mot, mentionnez qu'il est important car il signifie qu'un fort 

contraste d'idées se fait jour. Ce que nous venons d'examiner est la mauvaise nouvelle ; ce qui 

vient ensuite est la bonne nouvelle. 

5. Cadeau: Dessinez un cercle autour de ce mot. Demandez: "Si le salaire est ce qu'une personne 

gagne, alors qu'est-ce qu'un cadeau ? Rappelez à Jeff que même si chaque cadeau est gratuit 

pour la personne qui le reçoit, quelqu'un doit quand même l'acheter. 

6. De Dieu: Encerclez ce mot et expliquez que le cadeau dont vous parlez est gratuit. Il vient de 
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Dieu lui-même. Il est si spécial que personne d'autre ne peut le donner. Demandez: "Comment 

vous sentez-vous lorsque quelqu'un vous fait un cadeau spécial?” 

7. La Vie Eternelle: Encerclez ensuite ces deux mots, puis demandez: "Comment définiriez-vous ces 

mots?" Mettez en contraste un côté de la falaise, la mort, avec l'autre côté, la vie éternelle. Demandez: 

"Quel est le contraire de la séparation d'avec Dieu?” 

 

8. Jésus-Christ:Ecrivez ces mots de façon à créer un pont entre les deux falaises. Aidez votre ami 

à considérer que, de même que chaque cadeau a un donneur unique, seul Jésus-Christ peut 

donner le cadeau de la vie éternelle. 

9. Ayez Confiance: Ecrivez ce mot sur le pont que vous venez de tracer. Expliquez qu'un véritable 

ami est un ami en qui vous pouvez avoir confiance, et dites à la personne que Jésus lui offre 

d'être un véritable ami. Il lui suffit d'admettre qu'il est responsable de son péché, soit de lutter 

contre Dieu, soit de l'exclure de sa vie. Faire confiance à Jésus, c'est croire qu'il a le pouvoir de 

nous pardonner d'avoir rejeté Dieu et qu'il nous lavera de tout ce que nous avons fait de mal dans 

la vie. À ce stade, vous pouvez demander si la personne veut entamer une relation avec Dieu qui 

durera pour toujours. Si la réponse est "oui", invitez-la à faire une courte prière avec ses propres 

mots, en demandant à Jésus de lui pardonner et de la rendre nouvelle. 

Terminez en rappelant à la personne que cette simple illustration montre à quoi ressemble Dieu: 

Quelqu'un qui se soucie vraiment des gens, surtout d'eux. Invitez-les à lire tout cela dans la Bible 

- l'Évangile de Jean est un excellent point de départ. 
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COMMENT VOUS PRÉPARER À PARTAGER VOTRE FOI 
 
 
Partager sa foi dans le but de gagner des âmes devrait être le style de vie de tout croyant. 

Cependant, si nous voulons être honnêtes, peu de chrétiens sont engagés dans le partage de leur 

foi. En fait, nous vivons à une époque où de nombreux croyants pensent que c'est le travail du 

pasteur ou de l'évangéliste de gagner des âmes pour le Christ et les amener dans l'église pour 

qu'ils soient nourris. C'est loin de la vérité. La conquête de l'âme est la responsabilité de chaque 

croyant. 

 

Il faut également reconnaître que pour certains croyants, il faut réserver du temps et le consacrer 

au Seigneur. Pour eux, partager leur foi n'est pas quelque chose qu'ils font naturellement dans le 

bus, au travail ou même à la maison en partageant un repas avec un ami ou la famille. Si vous 

pensez que vous avez besoin d'un temps spécial, voici quelques éléments à prendre en compte: 

 
1. Préparer l'homme intérieur: Réfléchissez à la raison pour laquelle vous sortez. 

Examinez-vous. Remerciez Dieu de vous avoir sauvé et d'avoir fait de vous un 

instrument. 

2. Passez du temps à prier: (II Corinthiens 4:3-4): Priez pour que, lorsque vous sortez et 

partagez votre foi, les âmes perdues se convertissent ; il y aura un changement de cœur et 

d'esprit et elles recevront l'évangile du salut. Priez contre toute opération satanique dans leur 

vie et libérez-les d'abord spirituellement. Priez pour que la conduite et la sagesse de Dieu 

soient au service de l'âme. De plus, demandez au Seigneur de vous donner la confiance et la 

parole. 

3. Etudiez la Parole (la Bible) et ayez ou connaissez les écritures appropriées relatives au 

message du salut (Hébreux 4:12, Esaïe 49:2). Si nécessaire, répétez les écritures ; envisagez 

les questions possibles et les réponses appropriées. Sachez où et comment obtenir des 

réponses à des questions inconnues. Soyez prêt à admettre ce que vous ne savez pas tout en 

étant prompt à dire ce que vous savez.... Partagez votre témoignage personnel sur votre 

marche avec Dieu. Personne ne peut le contester! 

4. Emmenez avec vous une autre personne (si possible). Jésus envoyait toujours ses 

disciples par deux (deux par deux). Pendant que l'un parle, l'autre peut prier en silence pour 

que l'esprit de Dieu se mette en mouvement dans la vie de la personne qui écoute la Parole 

de Dieu. De plus, le fait d'avoir une deuxième personne est également une bonne raison de 
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sécurité. 

5. Sortez avec audace et partagez l'évangile: Le plus important n'est pas d'acquérir la 

connaissance du Christ, mais de le faire connaître. Prêchez courageusement l'Évangile du 

Christ car sans prédication, les gens ne peuvent pas être sauvés. 


